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ВЯЛЬБЕ ГОТОВА 
К ПЕРЕИЗБРАНИЮ  

В СОВЕТ FIS
Глава федерации лыжных 

гонок России заявила,  
что намерена продолжить 
работу в международной 

федерации 
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ХОККЕЙ

ИЛЬЯ ВОРОБЬЕВ:

– Вы уступили ЦСКА в финале, хотя вели 
в серии 3–1. Что сейчас исправили бы, если бы 
была возможность?

– Я разговаривал с ребятами после ка-
ждой игры, видел, что идем не в том направ-
лении. Может быть, где-то звенья поменял 
бы, но по большому счету все в голове сиде-
ло. В пятом матче нам не хватило шести ми-
нут, чтобы поднять над головой кубок. 

– То есть дело в  психологии каждого 
отдельно взятого хоккеиста?

– На мой взгляд, да. Мы не прошли до 
конца еще этот путь, чтобы быть менталь-
но готовыми. Хотя по ходу плей-офф воз-
никали моменты, когда команда очень 
сильно поднялась – и в своей игре, и в му-
жественности, и в психологии. В большей 
степени это проявилось в серии с «Аван-
гардом». А против ЦСКА немного не хва-
тило.

– Вы говорили, что хотите сохранить состав, 
но уже есть потери. Уверены, что сможете оста-
вить без изменений игровой стиль?

– Да, Миша Пашнин ушел. Но я все-таки 
надеюсь, что 80–90 процентов хоккеистов 
мы сохраним. У многих получился хороший 
сезон, и логично, что люди просят повыше-
ния зарплат. Но есть потолок, в рамках ко-
торого должны работать.

– Что известно по поводу вратарей?
– Ищем иностранца, сейчас это непро-

сто. 
– Насколько сильно вас подкосил отъезд 

помощника Виктора Игнатьева?
– Подкосил. Мы были на связи, обща-

лись. У нас самый небольшой тренерский 
штаб. Поставили на лавку тренера врата-
рей, потому что без него нас оказалось бы 
вообще двое – смешновато для финала 
КХЛ. Ищем специалистов на смену Игнать-

еву. Как говорил Генри Форд: «Категория 
людей В набирает людей уровня С, чтобы 
казаться лучше. А категория уровня А на-
бирает людей уровня А+, чтобы становить-
ся сильнее».

– А со своим ассистентом Френчем веде-
те переговоры?

– У него на руках контракт, который он 
увез с собой. Будет советоваться с семьей. 

– Что чувствуете спустя две недели после 
окончания финала?

– Боль.
– До сих пор? Все-таки дошли до фина-

ла, а  некоторые клубы вообще не попали 
в плей-офф.

– Если бы в начале сезона нам сказали, 
что в финале проиграем только в седьмой 
встрече, были бы довольны. Но учитывая, 
что вели 3–1 и находились в нескольких ми-
нутах от кубка, это очень обидно.

– Голдобин и Дронов рассматривают пред-
ложения из НХЛ. Есть ли дедлайн по времени 
принятия решения?

– Нет, права принадлежат нам. Есте-
ственно, хотим видеть их в составе. Сергей 
Гомоляко (генеральный менеджер «Магнит-
ки». – Прим. «СЭ») будет с ними разговари-
вать, я тоже подключусь. 

– Говорят, Гомоляко недоволен тем, что вы 
мало подключаете молодежь.

– У нас много времени получали Дронов, 
Минулин, Коробкин – пусть они не так мо-
лоды, но это воспитанники «Металлурга». 

МИХАИЛ ЗИСЛИС, АЛЕКСЕЙ ШЕВЧЕНКО

ПОЛНОСТЬЮ ИНТЕРВЬЮ –  
CКОРО НА 
И В ОДНОМ ИЗ БЛИЖАЙШИХ НОМЕРОВ 

«ДАЖЕ 
СПУСТЯ  
ДВЕ  
НЕДЕЛИ 
ПОСЛЕ 
ФИНАЛА 
ЧУВСТВУЮ 
БОЛЬ»
Главный тренер магнитогорского 
«Металлурга» в интервью «СЭ» 
рассказал о поражении в решающей 
серии Кубка Гагарина от ЦСКА  
и подвел итоги сезона

* «Йокерит» отказался от участия в Кубке Гагарина, и ему присуждены поражения.

Дарья Исаева «СЭ»

ПЛЮЩЕНКО ХОЧЕТ УСИЛИТЬ 
КОНКУРЕНЦИЮ С ТУТБЕРИДЗЕ
Евгений строит новый спортивный комплекс 
и планирует развивать все дисциплины  
фигурного катания 5

ФК «Ференцварош»

«ОТПУСК БУДЕТ КОРОТКИМ»
Станислав Черчесов, который сделал  
золотой дубль-2022 в Венгрии во главе 
«Ференцвароша», подвел итоги сезона 3

photo.khl.ru

ДМИТРИЙ КАГАРЛИЦКИЙ:  
«В ЧЕРЕПОВЦЕ НАЧИНАЛ  
С ТРЕХ ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ»
Большое интервью одного из самых ярких  
форвардов КХЛ – об «Ак Барсе», СКА и «Динамо»,  
Шипачеве и зарплатах хоккеистов 6

ВК «Уралочка»

КУБИНКА,  
ОКАЗАВШАЯСЯ В ЦЕНТРЕ 
РАСИСТСКОГО СКАНДАЛА, 
ПОКИДАЕТ «УРАЛОЧКУ»
Волейболистка Айлама Монтальво, которую 
во время финала чемпионата России оскорбил 
главный тренер калининградского «Локомотива» 
Андрей Воронков, не будет продлевать контракт 
с клубом из Свердловской области 5

photo.khl.ru
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ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига. 29-й тур. «Спартак» – «Зенит» – 1:1

Матч начинался как товарищеский, 
заканчивался – как сверхпринципиальный
Обозреватель «СЭ» – о ничьей в Тушине, судействе и спартаковских фанатах

НАДО ДОИГРЫВАТЬ  
ЭПИЗОД ДО КОНЦА

Какой  же интересный момент 
с пенальти на Ерохине, с которого 
«Зенит» сравнял счет! На мой взгляд, 
он прежде всего доказывает справед-
ливость нынешней установки для су-
дей – при любых раскладах давать 
доиграть эпизод до конца.

Зачем Павел Кукуян поторопился 
и свистнул, если есть ВАР, с помощью 
которого и он сам потом все мог по-
смотреть? А так был прерван игро-
вой эпизод, который закончился го-
лом Малкома. Но гол этот засчиты-
вать было нельзя, потому что до того 
прозвучал свисток.

Помните эпизод из первого по-
луфинала Лиги чемпионов «Ман-
честер Сити» – «Реал», когда рефе-
ри не назначил штрафной за гру-
бый фол на Зинченко вблизи ворот 
сливочных и поступил мудро, по-
скольку Бернарду Силва подхватил 
мяч и вогнал его в ближнюю «де-
вятку»? Это был образец, которо-
му должен был следовать Кукуян, 
но не последовал.

Мостовой мог не забить пеналь-
ти – и тогда возмущался бы «Зенит». 
А теперь возмущается «Спартак» – 
тем, что пенальти не бесспорный. 
Селихов сыграл в мяч, коснувшись 
его руками. Но потом вратарь, похо-
же, зацепил Ерохина, когда тот про-
бросил коленом мяч в сторону. Нет 
у меня однозначного мнения – есть 
аргументы и за пенальти, и против. 
Точно одно – надо было дать дои-
грать эпизод до конца и не свистеть 
сразу!

ПЕРВЫЙ ТАЙМ –  
ТОСКА ЗЕЛЕНАЯ

Смотрел на тоску зеленую в пер-
вом тайме – без моментов, смысла 
и интеллекта – и не понимал. Не по-
нимал ни отсутствия эмоций у крас-
но-белых вместо реакции на  1:7, 
ни логики Паоло Ваноли.

Полтора предыдущих матча, ког-
да сначала «Спартак» переломил 
ход встречи и победил «Крылья Со-
ветов», а потом за полчаса в гостях 
положил трешечку прилично игра-
ющему сейчас «Уралу», спартаков-
цы действовали в четыре защитни-
ка и с двумя форвардами. Николсон 
с самарцами вышел на замену и со-
ставил пару с Соболевым, в Екате-
ринбурге оба появились в основе. 
А Мозес с «Уралом» появился справа 
и оказался в полном порядке.

В воскресенье – опять один Собо-
лев и Мозес слева, что почти всегда 
в разы снижает его эффективность. 
И  три центральных защитника, 
причем без Жиго (он только в день 
игры вернулся из Франции, куда ез-
дил по семейным обстоятельствам), 
и один из них – Хлусевич, для кото-
рого это первый опыт в подобной ро-
ли. И «Спартак» до перерыва был ни-

какой. Без умения и даже желания. 
О финале Кубка раньше времени за-
думались, что ли?

Но часть ответственности долж-
ны взять на себя и спартаковские фа-
наты, чей бойкот против еще не вве-
денных Fan ID (как говорят в Одессе, 
«назло кондуктору взял билет и по-
шел пешком») привел к  неприят-
ной ситуации: питерский вираж бы-
ло слишком хорошо слышно в Туши-
не. В домашних матчах с «Зенитом» 
красно-белые всегда несутся с мощ-
ной поддержкой своих трибун, а те-
перь этого допинга не было. Молод-
цы, конечно, что держат слово, но ка-
кой в нем смысл, если фанаты других 
клубов решили начинать бойкот уже 
после введения Fan ID, а сила – толь-
ко в единстве активных болельщиков 
разных клубов? Пока что пострадал 
от этого только сам «Спартак».

«Зенит»-то уже давно чемпион, 
7:1 у него никто не отнимет, и гло-

бально ему не было никакого резо-
на выпрыгивать из трусов. Он этого 
и не делал.

ПРОЩАЛЬНАЯ ГАСТРОЛЬ 
ДЗЮБЫ?

Второй тайм получился дру-
гим – благодаря быстрому голу Со-
болева в игре появилось содержа-
ние. И огонь, которого до перерыва 
и близко не было, возгорелся.

За мяч этот надо похвалить и ав-
тора предголевого паса Мозеса, здо-
рово отдавшего по  левому краю 
за спину Дугласу Сантосу на Игнато-
ва, и Михаила, качественно навесив-
шего, и, конечно, самого Соболева, 
отлично сыгравшего на опережение. 
Но «привезли» мяч в какой-то мере 
и молодой вратарь Одоевский, про-
пустивший в ближний угол, и Алип, 
упустивший Соболева. Вот что зна-

чит неосновные игроки – проседа-
ет качество в эпизодах, и это влияет 
на исход игры.

Отменять этот гол с  помощью 
ВАР, считаю, было нельзя. Во-пер-
вых, контакт был в совершенно дру-
гой фазе игры. Во-вторых, Хлусе-
вич сыграл в мяч, а дальше уже но-
га по инерции пошла в ногу. Если бы 
сразу в нее – красная карточка и от-
мена гола. А так – гол.

Замена Игнатова на Жиго, вро-
де бы оборонительная, в итоге срабо-
тала на «Спартак» и в плане баланса, 

и по налаживанию контратакующей 
игры. Мозес перешел на  позицию 
под нападающим и начал здорово 

тащить мяч вперед. Хорошо и Ни-
колсон вышел – только несколько раз 
ему никто не помогал, а иногда они 
были вдвоем с Промесом, и этого то-
же не хватало.

Эмоционально это получился 
оригинальный матч, который обе 
команды начинали как товарище-
ский, а  заканчивали – как сверх-
принципиальный. И  Дзюба свою 
роль в этом сыграл – вышел на за-

мену, выиграл верх у двух спарта-
ковцев и сделал скидку на Ерохина 
перед пенальти. Очень возможно, 
что это прощальная гастроль Дзю-
бы в «Зените».

Сложная игра вышла для Ку-
куяна, одного из  самых перспек-
тивных российских судей. Наде-
юсь, ошибка-спешка Павла даст 
ему новый опыт и сделает сильне-
е.«Спартаку» должно быть обидно, 
ведь он не обыгрывал «Зенит» с по-
слечемпионского сезона Карреры. 
Но безобразная игра в первом тай-
ме заставляет меня считать, что ни-
чейный счет не то чтобы какая-то 
несправедливость.

А голод до результата красно-бе-
лым нужно удовлетворить в куда бо-
лее важный момент. В финале Куб-
ка России.

ИГОРЬ РАБИНЕР

ЦСКА без медалей, «Динамо» и «Сочи»  
разыграют серебро, Слуцкий в шаге от вылета
Все расклады перед последним туром РПЛ

МЕДАЛИ

В 29-м туре ЦСКА уступил на выезде «Краснодару» 
(0:1) и выбыл из борьбы за медали. Серебро и брон-
зу разыграют в очном матче «Динамо» и «Сочи». Ко-
манду Сандро Шварца в этой встрече устроит и ни-
чья (в первом круге бело-голубые выиграли 1:0), со-
чинцам нужна только победа.

ВЫЛЕТ

«Арсенал» уже лишился шансов на сохранение 
места в премьер-лиге. Вторая команда, которая 
напрямую вылетит в ФНЛ, определится в Казани – 
там встретятся «Рубин» и «Уфа». Команде Алексея 

Стукалова для сохранения места в РПЛ необходи-
мо победить, другие результаты оставят в РПЛ ка-
занцев. 

СТЫКИ

Среди команд, которым грозят стыковые мат-
чи, в наилучшей ситуации находится «Урал». В по-
следнем туре он встретится с «Арсеналом», у ко-
торого не осталось турнирной мотивации. Победа 
сохранит команде Игоря Шалимова место в пре-
мьер-лиге, при ничьей нужно будет ждать осечек 
конкурентов.

«Нижний Новгород» по личным встречам опере-
жает «Урал», но в последнем туре встречается с «Зе-

нитом». «Нижнему» нужно либо творить сенсацию, 
либо ждать неудач двух из трех преследователей.

«Химки» почти наверняка выберутся из зоны сты-
ков, если обыграют «Спартак» (исключение – син-
хронные победы «Нижнего» и «Урала»). Ничья и по-
ражение, скорее всего, продлят сезон команды Сер-
гея Юрана на два стыковых матча.

«Рубин» избежит стыков только в том случае, ес-
ли победит «Уфу», а две команды из тройки «Ниж-
ний», «Урал», «Химки» потеряют очки. Ничья точно 
отправит казанцев на встречу с представителем ФНЛ.

Наконец, «Уфа» поднимется выше 13-го места, ес-
ли обыграет «Рубин»; «Нижний Новгород» и «Урал» 
проиграют, а «Химки» поделят очки со «Спартаком». 
В таком случае по 30 очков окажется у четырех ко-
манд и в стыки отправятся «Нижний» и «Химки».

 И В Н П М О
 1. Зенит 29 19 8 2 66–27 65
 2. Динамо 29 16 5 8 52–36 53
 3. Сочи 29 16 5 8 49–29 53
 4. Краснодар 29 14 7 8 41–29 49
 5. ЦСКА 29 14 5 10 38–29 47
 6. Локомотив 29 12 9 8 42–39 45
 7. Ахмат 29 13 2 14 35–37 41
 8. Крылья Советов 29 12 5 12 39–35 41
 9. Ростов 29 10 8 11 47–47 38
10. Спартак 29 10 8 11 36–39 38
11. Нижний Новгород 29 7 9 13 25–39 30
12. Урал 29 7 9 13 25–34 30
13. Химки 29 6 11 12 32–46 29
14. Рубин 29 8 5 16 33–54 29
15. Уфа 29 5 12 12 27–39 27
16. Арсенал 29 5 8 16 29–57 23

БОМБАРДИРЫ
19 Агаларов Уфа
14 Полоз Ростов
12 Смолов Динамо/Локомотив
11 Дзюба Зенит,  

Кассьерра Сочи

В 30-м ТУРЕ  
ВСТРЕЧАЮТСЯ
21 мая. Краснодар – Ахмат (17.00), Крылья Со-

ветов – Локомотив (17.00), ЦСКА – Ростов 
(17.00), Динамо – Сочи (17.00), Рубин – Уфа 
(17.00), Арсенал  – Урал (17.00), Нижний 
Новгород – Зенит (17.00), Химки – Спар-
так (17.00).

В случае равенства очков у двух и более ко-
манд места определяются:
• по результатам матчей между собой (чис-

ло очков, количество побед, разность заби-
тых и пропущенных мячей, число забитых 
мячей);

• по наибольшему числу побед во всех матчах;
• по лучшей разности мячей, забитых и пропу-

щенных во всех матчах;
• по наибольшему числу мячей, забитых во 

всех матчах.

При абсолютном равенстве всех указанных 
показателей места команд в текущей турнирной 
таблице определяются в соответствии с их места-
ми в предыдущем чемпионате.

Голод до результата красно-белым  
нужно удовлетворить в куда  
более важный момент.  
В финале Кубка России

Смотрел  
на тоску  
в первом тайме –  
без моментов, 
смысла 
и интеллекта – 
и не понимал 
ни отсутствия 
эмоций  
у красно-белых, 
ни логики  
Паоло Ваноли

Воскресенье. Москва. Тушино. «Спартак» – «Зенит» – 1:1. 51-я минута. Эмоции Александра Соболева после решения Павла Кукуяна засчитать гол Александр Федоров «СЭ»
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ФУТБОЛ // Чемпионат Венгрии

Станислав Черчесов: «Отпуск будет коротким. 
Собираюсь на матч Англия – Венгрия» 

Виктор Булатов:  
«Игру в защите Ваноли худо‑бедно отладил. 
В атаке проблесков не видно»

Главный тренер «Ференцвароша», сделавший с клубом золотой дубль-2022, кратко подвел итоги сезона

В субботу, 14 мая, «Ференцварош» выиграл 
на выезде у аутсайдера «Дьирмота» (2:1) 
в заключительном 33-м туре чемпиона-

та Венгрии. Клуб из Будапешта финишировал 
с 12-очковым отрывом от занявшей второе ме-
сто «Кишварды» и в начале июля стартует в от-
борочном турнире ЛЧ.

– Вы закончили сезон победой. Насколько это 
принципиально? – вопрос Черчесову.

– Хотели завершить чемпионат на пози-
тивной ноте. Рад, что это удалось. И это при 
том, что у нас не было девяти-десяти чело-
век из основной обоймы. Во втором тайме на 
поле вышел 17-летний игрок, а парень, ко-
торому 18, провел уже вторую встречу под-
ряд. Оба доказали, что с мотивацией у них 
все в порядке.

– В  воскресенье футболисты ушли в  отпуск, 
но вы, как я  понимаю, по‑прежнему на рабо‑
чем месте.

– Мы вместе со спортивным директором 
посетили матч нашей второй команды, что-
бы определиться, кого из ребят взять на пер-
вый сбор в Австрии, который начнется 5 июня. 
А утром побывали в гостях у президента клуба. 
Его совершенно не смутило, что встречаемся 
в воскресенье, потому что человек живет фут-
болом и делами «Ференцвароша». Много чего 
обсудили, наметили план действий на ближай-
шее будущее. Сошлись на том, что итоги завер-
шившегося сезона всех устроили, но надо расти 
и прогрессировать. Поговорили, разумеется, и о 
трансферных вопросах. Уже есть кое-какие но-
вости, но официальную информацию даст клуб.

– Какие у вас лично планы на майский отпуск?
– Он будет коротким и насыщенным. Вда-

ваться в детали не стану, но надо много чего 
успеть. В первых числах июня вернусь в Буда-
пешт. Перед отъездом на сбор в Австрию плани-
руем с коллегами сходить на матч сборной Вен-
грии с Англией. Посмотрим и на своих ребят, 
выступающих за национальную команду, и на 
вице-чемпионов Европы, один из сильнейших 
на сегодня коллективов мира.

– Всем известно, что ваш тренерский штаб – 
это единое целое. Очень много времени прово‑
дите вместе на работе, но хотя бы отдыхаете по 
отдельности?

– Иногда мы все-таки расстаемся. (Смеется.) 
Однако перед этой паузой провели совещание, 
на котором поделили задания. Отпуск отпу-
ском, но от мыслей и планов по новому сезону 
никуда не уйти. Да и не хотим уходить, пото-
му что нам нравится наша работа. И я благода-
рен всем своим помощникам за профессиона-
лизм и энтузиазм. Вы правильно заметили, что 
мы – единое целое. И в победах «Ференцваро-
ша» большая заслуга специалистов, окружаю-
щих меня уже много лет.

ГЕОРГИЙ КУДИНОВ

«ЗЕНИТ» ПОТЕРЯЛ МОТИВАЦИЮ

– Первый тайм разочаровал?
– Не то слово! Скучнейший! Первые полчаса вообще напоми-

нали контрольный матч на сборах, когда обе команды под нагруз-
ками, никаких задач, – отсюда вялый темп, минимум агрессии.

– Но почему?!
– Этому есть объяснение. У «Спартака» было много вынужденных 

перестановок в составе, почти всю оборону пришлось перекраивать. 
Хлусевич впервые действовал на позиции правого центрального за-
щитника, Рассказов с октября не выходил в старте... Какое-то время 
потребовалось на притирку. Ну а «Зенит», оформив чемпионство, яв-
но потерял мотивацию. Нельзя сказать, что ребята на поле отбывали 
на номер. Но видно – им уже трудно настроиться на борьбу, нет преж-
них скоростей, заряженности, все очень медленно.

– Второй тайм прошел веселее?
– Да, хотя структура игры не поменялась. «Спартак» продолжал 

играть от обороны, причем делал это на редкость уверенно, дисци-
плинированно. Тут надо отдать должное как защитникам, так и опор-
ному хавбеку Пруцеву, который выполнил колоссальный объем рабо-
ты. Кстати, гол Соболева абсолютно не вытекал из логики игры, зато 
сразу ее изменил.

– Каким образом?
– «Зенит» перешел на схему в два центральных защитника – Бар-

риос поднялся в опорную зону. Гости большими силами двинулись 
вперед, появились свободные зоны, чем «Спартак», играющий на кон-
тратаках, охотно пользовался. Мог забить не раз и не два – самой ма-
лости не хватило.

– В итоге упустил победу.
– Да, за счет замен Сергей Семак встряхнул игру. И воспользовал-

ся старыми заготовками, чтобы взломать спартаковскую оборону.
– То есть?
– Я о Дзюбе. Когда он вышел на поле, игра «Зенита» моменталь-

но упростилась, начались забросы в штрафную. Один из них и при-
нес успех. Артем выиграл борьбу за мяч, скинул Ерохину, дальше па-
дение, пенальти...

– Многие считают, что 11‑метровый в ворота «Спартака» назначен 
ошибочно.

– Начнем с того, что арбитр рано дал свисток. Надо было взять па-
узу и посмотреть, чем закончится эпизод, – мяч-то отлетел к Малко-
му, который через несколько секунд вколотил его в ворота. Если бы 
Кукуян не поторопился, засчитал гол бразильца – никто о пенальти 
не вспоминал бы. Но судья в этом моменте не разобрался. Что касается 
столкновения Селихова и Ерохина, то явного фола здесь я не увидел.

ГОЙЛО НЕ ХУЖЕ ЛАНТРАТОВА

– Гол Соболева на совести Одоевского?
– Скажем так – не выручил. За ближний угол всегда отвечает вра-

тарь. Одоевскому в этом сезоне выдали кучу авансов, но какой-то на-
дежности в его игре я пока не почувствовал.

– «Зенит» близок к покупке Лантратова. Как вам кандидатура?
– Все понимают, что клубу нужно усилить вратарскую позицию. 

Кержакову уже 35, Крицюк постоянно травмирован, Одоевский еще 
слишком молод. Но зачем покупать Лантратова, когда есть Гойло, 
свой воспитанник, выступающий в «Нижнем Новгороде» на правах 
аренды?!

– Гойло сильнее Лантратова?!
– Как минимум не хуже. А главное, парень из Питера, 23 года, от-

личные перспективы. В последнем туре отыграл за «Нижний» про-
тив «Сочи» настолько здорово, что признали лучшим игроком матча! 
О Гойло много лестных отзывов я слышал и от Влада Радимова, кото-
рый работал с ним в «Зените-2».

– Как полагаете, Дзюба продлит контракт с «Зенитом»? Или уедет 
в «Црвену Звезду»?

– Матч со «Спартаком» показал, что Артем по-прежнему спосо-
бен приносить пользу «Зениту». Вышел на полчаса – и решил эпизод. 
Кто выиграл верховое единоборство и сбросил мяч Ерохину, который 
заработал пенальти? Дзюба! Когда в атаке не хватает скорости, креа-

тива и нужно что-то изменить, сыграть попроще – форвард с такими 
габаритами незаменим.

– Безусловно.
– В то же время он наверняка осознает, что как на игрока стар-

тового состава на него в «Зените» теперь не рассчитывают. Годы бе-
рут свое. Два других нападающих – Юри Алберто и Сергеев – моложе, 
быстрее, мобильнее. Готов ли Дзюба, привыкший к роли лидера, вы-
ходить на поле эпизодически? Или выберет клуб, где больше шансов 
играть в основе? На этот вопрос может ответить только сам Артем.

ХЛУСЕВИЧ В РОЛИ ЦЕНТРАЛЬНОГО ЗАЩИТНИКА – 
УДАЧНАЯ НАХОДКА ТРЕНЕРА

– Месяца полтора назад вы говорили о Паоло Ваноли: «Пока я так 
и не понял, что он за тренер, как хочет играть». Теперь поняли?

– Нет. Матч с «Зенитом» – первый, когда команда за 90 минут почти 
не допустила ошибок в обороне. Играла дисциплинированно, держа-
ла плотность. Правда, надо учитывать, что противостоял «Спартаку» 
немотивированный соперник. Если игру в защите Ваноли худо-бедно 
отладил, то в атаке проблесков, к сожалению, не видно.

– Что не так с нападением?
– Все стихийно! Начиная с того, как команда выходит из обороны. 

Как полузащитники завязывают игру. С этим у «Спартака» огромные 
проблемы. В позиционном нападении игра совершенно не выстрое-
на. Если что-то и проклевывается, то исключительно благодаря инди-
видуальному мастерству отдельных футболистов.

– Хлусевич в роли центрального защитника – удачная находка Ваноли?
– Да. Там как раз проявились лучшие качества Даниила – скорость, 

цепкость, неуступчивость в единоборствах. В разрушении он действи-
тельно очень хорош. Вот на позиции латераля ему не хватает тон-
кости, техники, умения идеально вложить мяч в ногу партнеру. Так 
что, возможно, Хлусевича и в дальнейшем будут использовать в цен-
тре обороны.

– В чем Промес уступает самому себе пятилетней давности?
– Прежде всего – в «физике». Раньше он был более взрывной и мо-

бильный. Хорошо держал интенсивность. Чаще был на мяче.
– Значит, дело в возрасте?
– Не только.

– В чем еще?
– В мотивации! Сколько ему? Всего 30. Посмотрите на Кришти-

ану Роналду, Месси, Ибрагимовича. Они гораздо старше, но держат 
планку. То же самое могло быть и с Промесом – если бы сохранялась 
мотивация.

– В «Спартаке‑2» вы работали с Игнатовым. О котором сказали два 
года назад: «Парень техничный, но к взрослому футболу не адаптирован. 
Это касается и понимания игры, и умения вести единоборства». С тех пор 
что‑то изменилось?

– Конечно. Миша возмужал, окреп. Подтянул физические конди-
ции. Рад, что в матче с «Зенитом» поучаствовал в голевой комбина-
ции. На рывке ушел от цепкого Барриоса и навесил в штрафную точ-
но на Соболева.

– Что же мешает Игнатову закрепиться в основе?
– Нужно, чтобы он больше управлял игрой. Не боялся брать ини-

циативу на себя, выполнял обостряющие передачи, использовал дри-
блинг. Игнатов же пока вспыхивает эпизодами.

– Впереди финал Кубка. Были бы у вас лишние сто долларов – на кого 
поставили бы?

– На «Спартак»!
– Почему?
– «Динамо» весной тоже не впечатляет. Но у «Спартака» боль-

ше опытных бойцов. Тех, кто помнит, как выигрывать чемпионство. 
Джикия, Жиго, Зобнин, Промес... Думаю, в финале этот фактор и ста-
нет решающим.

АЛЕКСАНДР КРУЖКОВ

Итоговая таблица
 И В Н П М О
 1. ФЕРЕНЦВАРОШ 33 22 5 6 60–31 71
 2. Кишварда 33 16 11 6 50–34 59
 3.  Академия Пушкаша 33 14 12 7 43–34 54
 4. Фехервар 33 13 9 11 48–43 48
 5. Уйпешт 33 12 8 13 50–48 44
 6. Пакш 33 12 7 14 75–63 43
 7. Дебрецен 33 10 9 14 45–52 39
 8. Залаэгерсег 33 10 9 14 44–58 39
 9. Гонвед 33 10 8 15 48–51 38
10. Мезекевешд 33 10 8 15 37–49 38
11. МТК 33 9 9 15 28–50 36
12. Дьирмот 33 7 11 15 34–49 32

Бомбардиры: Адам (Пакш) – 31, Кодро (Фехервар), Лукич 
(Гонвед) – 14, Ммае (Ференцварош) – 13…

У «Спартака» больше опытных 
бойцов. Тех, кто помнит, 
как выигрывать чемпионство. 
Джикия, Жиго, Зобнин, Промес... 
В финале этот фактор  
и станет решающим.

Первые полчаса напоминали 
контрольный матч на сборах, когда 
обе команды под нагрузками,  
никаких задач.

Матч показал, что Дзюба 
по-прежнему способен приносить 
пользу «Зениту». Вышел 
на полчаса – и решил эпизод.

«Спартак» не стал 
обращаться в ЭСК

Руководство футбольного клуба 
«Спартак» не будет обращаться в экс-
пертно-судейскую комиссию при пре-
зиденте РФС по поводу работы арбит-
ров в матче 29-го тура РПЛ с «Зени-
том» (1:1), сообщил вчера руководитель 
пресс-службы красно-белых Дмитрий 
Зеленов. Спартаковцы не стали оспари-
вать ни назначение 11-метрового уда-
ра в их ворота, ни другие решения Пав-
ла Кукуяна. (ТАСС)

На Камчатке 
посадят по дереву 
за каждый гол 
«Динамо» 

Футбольный клуб «Динамо» запустил 
экологическую акцию «Лес – богатство 
России», в рамках которой на Камчатке 
посадят по дереву за каждый гол игро-
ков бело-голубых в текущем сезоне. По 
состоянию на 16 мая бело-голубые за-
били 68 голов во всех турнирах. (ТАСС)

Болельщики смогут 
бесплатно посетить 
заключительный 
матч «Рубина»

Руководство «Рубина» решило сде-
лать бесплатными билеты для болель-
щиков на заключительный матч чемпи-
оната России с «Уфой». 

«В этот тяжелейший момент команда 
как никогда нуждается в поддержке бо-
лельщиков – тренерский штаб и футбо-
листы «Рубина» приняли решение вы-
купить все билеты на игру. Приходите 
на стадион и поддержите свою коман-
ду в важнейшем матче сезона – вместе 
мы сильнее!» – говорится в сообщении 
пресс-службы. (ТАСС)

Красно‑белые 
разгромили 
«КАМАЗ»
В заключительной игре предпослед-

него тура челнинцы потерпели крупное 
поражение и остались в зоне вылета из 
первой лиги.

Матч 37-го тура первенства России. Спартак-2 – 
КАМАЗ – 3:0 (Агапов, 51. Шильцов, 74. Шитов, 83).

 И В Н П М О
 1. Торпедо 37 20 14 3 63–34 74
 2. Оренбург 37 23 4 10 62–35 73
 3. Факел 37 22 5 10 59–33 71
 4. СКА-Хабаровск 37 19 8 10 48–35 65
 5. Енисей 37 18 6 13 55–53 60
 6. Балтика 37 14 16 7 51–29 58
 7. Алания 37 16 9 12 72–51 57
 8. Спартак-2 37 17 4 16 45–54 55
 9. Нефтехимик 37 16 7 14 56–41 55
10. Акрон 37 15 10 12 44–40 55
11. Краснодар-2 37 15 8 14 44–42 52
12. Велес 37 14 6 17 43–45 48
13. Кубань 37 13 9 15 43–46 48
14. Томь 37 13 8 16 49–58 47
15.  Олимп- 

Долгопрудный 37 9 14 14 33–43 41
16. Волгарь 37 10 8 19 28–41 38
17. КАМАЗ 37 8 13 16 27–42 37
18. Ротор 37 7 12 18 34–52 33
19. Металлург Лп 37 9 5 23 29–68 31
20. Текстильщик 37 5 8 24 30–73 23
«Спартак-2» и «Краснодар-2» не имеют права на 

выход в премьер-лигу.
Бомбардиры: Максимов (Факел) – 22, Юшин (Не-

фтехимик) – 18.
В 38-м туре встречаются. Енисей – Велес, Алания – 

КАМАЗ, Текстильщик – Ротор, Олимп-Долго-
прудный  – Нефтехимик, СКА-Хабаровск  – 
Акрон, Волгарь – Оренбург, Балтика – Факел, 
Торпедо – Кубань, Краснодар-2 – Спартак-2, 
Томь – Металлург Лп.

ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига. 29-й тур

Воскресенье. Москва. Тушино. «Спартак» – «Зенит» – 1:1. 51-я минута.  Дарья Исаева «СЭ» 
Арбитр Павел Кукуян показывает желтую карточку Паоло Ваноли

11 мая. Будапешт. «Ференцварош» – «Пакш» – 3:0. Станислав Черчесов вместе со своими игроками празднует завоевание Кубка Венгрии Из архива Станислава Черчесова

Трехкратный чемпион России, экс-главный тренер «Спартака-2» – о центральном матче тура, 
Артеме Дзюбе и Квинси Промесе
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Кьеллини завершает карьеру

«Реал» пользуется проблемами «Челси»

«Я сделал все что мог и надеюсь, 
что после меня что-то оста-
лось. В понедельник я попро-

щаюсь с родным стадионом «Ювенту-
са», а затем, возможно, немного сы-
граю против «Фиорентины». Это мой 
выбор на все сто процентов, я счаст-
лив уйти, находясь на таком высоком 
уровне. Я отдал клубу все свои силы, 
скоро стану самым большим фанатом 
«Ювентуса», но уже со стороны. После 
стольких лет в этом клубе просто не-
возможно не остаться его фанатом», – 
сказал 37-летний Джорджо Кьеллини.

17 сезонов в «Ювентусе» – фанта-
стический показатель. 20-летний Кьел-
лини пришел в команду, которую тре-
нировал еще Фабио Капелло и за кото-
рую выступали Джиджи Буффон, Фабио 
Каннаваро, Лилиан Тюрам, Патрик Ви-
ейра, Павел Недвед, Давид Трезеге, 
Алессандро Дель Пьеро, Златан Ибра-
гимович... И он там не просто спаррин-
говал на тренировках и подавал мячи, 
а отыграл 17 матчей в серии А и шесть 
в Лиге чемпионов.

«Ты показывал, что значит носить 
футболку «Ювентуса», каждый раз, ког-
да выходил на поле. На протяжении 17 
долгих лет. Я видел, как ты появился 
еще молодым парнем и добился все-
го благодаря смирению и упорному 
труду. Пример для всех, кто мечтает 
об этих цветах. Как болельщик «Ювен-

туса» и товарищ по команде, от серии В 
до скудетто, спасибо Джорджо! А те-
перь наслаждайся последним матчем 
на домашнем стадионе, потому что 
он точно будет особенным», – такое 
трогательное послание оставил Дель 
Пьеро своему старому товарищу.

Кьеллини вполне мог задержать-
ся в Турине еще на один сезон. Так бы 
наверняка и случилось, если бы сбор-
ная пробилась на ЧМ-2022, который 
пройдет в ноябре – декабре в Катаре. 
Но итальянцы сначала упустили пря-
мую путевку, а затем сенсационно про-
играли в стыках Северной Македонии. 
В этом смысле прощание с националь-
ной командой получилось смазанным, 
равно как и с «Ювентусом»: Кьеллини 
уходит после первого за 10 лет сезона 
без трофеев.

С другой стороны, прошлым летом 
он поднял над головой Кубок Европы. 
Великие Франко Барези и Паоло Маль-
дини, например, так и не выиграли ни-
чего со сборной, собрав кучу серебра, 
бронзы и слез после поражений в се-
рии пенальти. А у Кьеллини есть титул.

Лазурного неба над Лондоном, 
впрочем, вполне могло и не быть. В ав-
густе 2019-го у Кьеллини полетело ко-
лено – кресты и весь сопутствующий 
набор. Причем случилось это на трени-
ровке. Если бы не ковидная пандемия 
и перенос Евро-2020 на год, возмож-

но, защитник попрощался бы со сбор-
ной куда раньше.

Но сам факт того, что Кьеллини, по-
лучив тяжелейшую травму в 35 лет, су-
мел вернуться и отыграл еще два сезона 
на высоком уровне, говорит о нем очень 
многое. Хотя странно было бы думать, 
что после многочисленных рассечений 
и повреждений – а из фото защитни-
ка с повязками на голове можно запро-
сто собрать целый альбом – будет иначе.

С другой стороны, сложно ожидать 
чего-то иного от человека, который сам 
всегда признавал ограниченность сво-
его таланта.

«У меня никогда не было каких-то 
особых технических навыков. Я ни-
когда не выделялся в своей возраст-
ной группе и был как гадкий утенок, 
потому что еще и нелепо выглядел. Так 
что мне приходилось пахать и старать-

ся совершенствоваться. Это – мой луч-
ший навык», – говорил Кьеллини.

Последние годы он казался немно-
го старомодным на фоне современных 
защитников, которые должны уметь 
держать высокую линию, играть в пас 
и выходить из-под прессинга.

«Считаю, что самое главное для за-
щитника – отобрать мяч у соперника, 
несмотря ни на что, и не давать ему 
ни пространства, ни возможности за-

бить гол», – философия Кьеллини ка-
жется максимально простой.

«Я выхожу охотиться за своими со-
перниками на поле, и я делаю ставку 
на единоборства один на один и вы-
игрываю индивидуальные дуэли», – го-
ворил он.

При этом кажущаяся простота 
Кьеллини обманчива. И дело не толь-
ко в том, что, по его словам, он всегда 

тщательно изучал оппонентов, против 
которых ему предстояло играть, раз-
бирая их сильные и слабые стороны. 
Джорджо уделял большое внимание 
жизни вне футбольного поля.

Еще в 2010 году он окончил Турин-
ский университет и получил степень 
бакалавра экономики и коммерции. 
А в 2017-м получил там же степень ма-
гистра по бизнес-администрированию. 
А залечивая травму колена в 2019-м, 
изучал спортивный менеджмент.

«Самая большая ошибка футболи-
стов – уверенность в том, что после 
окончания карьеры они готовы ко все-
му. Если заканчиваешь в период с 35 
до 40 лет, то начинаешь думать, что 
знаешь о футболе все. Но человек попа-
дает в мир труда, где люди проработа-
ли на хорошем уровне не менее 15 лет. 
Даже если спуститься на уровень ни-
же, найдешь людей, которые на 10 лет 
моложе тебя, но уже обладают десяти-
летним опытом. Нужно заполнять эти 
пробелы», – рассуждал Кьеллини.

Есть вариант, что защитник решит 
поиграть еще год и отправится в МЛС. 
Но нет сомнений, что в ближайшем бу-
дущем Кьеллини войдет в руководство 
«Ювентуса» – он никогда не скрывал, 
что хотел бы попробовать себя в каче-
стве менеджера.

ДМИТРИЙ ГИРИН

Чемпионат Италии

 И В Н П М О
 1. Милан 37 25 8 4 66–31 83
 2. Интер 37 24 9 4 81–32 81
 3. Наполи 37 23 7 7 71–31 76
 4. Ювентус 36 20 9 7 55–33 69
 5. Лацио 36 18 8 10 72–53 62
 6. Рома 37 17 9 11 56–43 60
 7. Фиорентина 36 18 5 13 56–47 59
 8. Аталанта 37 16 11 10 65–47 59
 9. Верона 37 14 10 13 62–56 52
10. Торино 37 13 11 13 46–38 50
11. Сассуоло 37 13 11 13 64–63 50
12. Удинезе 37 10 14 13 57–58 44
13. Болонья 37 11 10 16 43–55 43
14. Эмполи 37 9 11 17 49–70 38
15. Специя 37 10 6 21 41–68 36
16. Сампдория 36 9 6 21 42–59 33
17. Салернитана 37 7 10 20 33–74 31
18. Кальяри 37 6 11 20 34–68 29
19. Дженоа 37 4 16 17 27–59 28
20. Венеция 37 6 8 23 34–69 26

Бомбардир: ИММОБИЛЕ (Лацио) – 27.

20 мая. Торино – Рома.
21 мая. Дженоа – Болонья, Аталанта – Эмполи, 

Фиорентина – Ювентус, Лацио – Верона.
22 мая. Специя – Наполи, Интер – Сампдория, 

Сассуоло – Милан, Салернитана – Удинезе, 
Венеция – Кальяри.

БЕЗЗАЩИТНЫЕ

Затянувшийся процесс прода-
жи «Челси» привел к возникновению 
сразу несколько трансферных историй. 
А некоторые игроки синих и до попада-
ния Романа Абрамовича в санкционный 
список Великобритании посматривали 
на сторону. Чего стоят только открове-
ния недовольного своим положением 
в команде Ромелу Лукаку о его безгра-
ничной любви к «Интеру».

«Мы чувствуем себя зрителями. Эта 
роль нас не устраивает, и это немно-
го странно. Летний трансферный бюд-
жет? Я не знаю, каким он будет, оттал-
киваясь от состояния дел на сегодняш-
ний день», – признался на днях Томас 
Тухель.

Еще немец рассказал, что пока 
не встречался с Тоддом Боэли. Хотя, 
как уверяют британские СМИ, будущий 
владелец «Челси» пообещал немецкому 
тренеру полную поддержку, а также про-
вел переговоры о дальнейшем сотруд-

ничестве с председателем совета дирек-
торов Брюсом Баком и директором Ма-
риной Грановской.

Просачиваются в прессу и данные 
о переговорах по поводу продления кон-
трактов с защитником Рисом Джеймсом 
и хавбеком Мэйсоном Маунтом, а так-
же о повышении оклада Эдуара Менди. 
Однако до официальной покупки клу-
ба, которую должны одобрить британ-
ское правительство и АПЛ, состав «Чел-
си» может лишиться нескольких игро-
ков. Прежде всего – в обороне.

На данный момент кроме Джеймса 
спокойно себя может чувствовать только 
бразильский ветеран Тиагу Силва, еще 
в январе продливший контракт до ле-

та следующего года. Андреас Кристен-
сен, как и планировал, уходит в «Барсе-
лону». Кроме того, сине-гранатовые за-
махнулись на Маркоса Алонсо и Сесара 
Аспиликуэту, хотя в случае с последним 
придется учитывать тот факт, что «Чел-
си» активировал опцию продления кон-
тракта испанца.

С Антонио Рюдигером все оказалось 
сложнее, причем трудности в перегово-
рах о новом контракте возникли задолго 
до нынешнего кризиса в «Челси». А в те-
кущей ситуации не могло быть и речи 
как о повышении зарплаты, так и о со-
лидных комиссионных агентам игро-
ка. Так что «Реал» воспользовался ситу-
ацией и подписал классного исполните-
ля на правах свободного агента.

Рио Фердинанд даже назвал Рюди-
гера лучшим защитником АПЛ наряду 
с Рубеном Диашем из «Манчестер Си-
ти», но все ли так очевидно в этой сдел-
ке? Когда-то в Мадриде ждали нового 
короля в лице Эдена Азара, а получили 
то, что получили.

ЛИДЕР РАЗДЕВАЛКИ

Начнем с сопутствующих факторов, 
а именно с непростого характера но-
вичка «Реала». Рюдигер, как утвержда-
ют в Англии, периодически конфлик-
товал с Аспиликуэтой, а с голкипером 
Кепой Аррисабалагой у него и вовсе 
случилась потасовка на тренировке. 
Кроме того, защитник сборной Гер-
мании не всегда находил общий язык 
с тренерами.

Антонио Конте как-то исключил 
футболиста из состава за критику так-
тики в одном из матчей, после чего Рю-
дигер уверял: он не понимает причи-
ну случившегося, а с его здоровьем все 

в  порядке. Он  сравнивал 
тренировки Маурицио Сар-
ри с уроками в школе, где 
твердят одно и то же, 
а потом хотел уйти 
из «Челси», так как 
не всегда попадал 
в состав при Фрэн-
ке Лэмпарде.

Все поменялось с прихо-
дом Тухеля, причем это от-
мечали даже те, кто наблюдал 
за процессом со стороны. «То-
мас очень хорошо с ним пора-
ботал. Он сидел в запасе, а сей-
час стал одним из ключевых за-
щитников «Челси», – говорил 
Юлиан Нагельсманн, когда тре-
нера «Баварии» спросили о пла-
нах по приглашению Рюдигера 
в Мюнхен.

«Томас продемонстрировал 
веру в меня, дав мне игровое 
время. Он вновь открыл для ме-
ня дверь в состав и оказал зна-
чительное влияние на мою уве-
ренность», – благодарил Тухе-
ля футболист. А тренер, сообщив 
о грядущем расставании с Рю-
дигером, не жалел ответных ком-
плиментов: «Он вселяет уверен-
ность в игроков в раздевалке. Это 
уникальная личность, напористый 
лидер. Он играет на выдающем-
ся уровне. Он любит ответствен-
ность».

О том, чтобы активнее вести себя 
в раздевалке, Рюдигера просил именно 
Тухель, и перед Карло Анчелотти сто-
ит задача сохранить эти качества немца 
в Мадриде. Тут должно помочь уникаль-
ное умение итальянца находить общий 
язык со своими подопечными. И если 
у Папы Карло все получится, в его ко-
манде появится футболист, который 

очень напоминает Серхио Рамоса. 
Причем не только характером, 

но и стилем. Речь, в частности, 
о любви Рюдигера агрессив-

но играть в высоком прес-
синге, а также участвовать 

в атаках.
Нынешнему «Ре-

алу» этого не всег-
да хватает, потому 

что Эдер Мили-
тау скорее ведо-
мый в тандеме 
центральных 
защитников, 

а для универса-
ла Давида Ала-

бы это не  про-
фильная позиция. 

И здесь снова сто-
ит вспомнить ра-

боту Тухеля, пото-
му что в «Челси» при 

схеме с  тремя цен-
тральными защит-
никами у  Рюдиге-
ра никогда не  было 
проблем со  страхов-
кой и он имел право 

на риск.
Мадрид играл по дан-

ной схеме только на коротком 
отрезке при Зинедине Зидане, 

да и то вынужденно. Это, впрочем, 
не проблема, потому что у сливоч-

ных есть Каземиру. Бразилец в своем 
идеальном состоянии не только развя-
зывает руки партнерам по средней ли-
нии, но и страхует подключения в ата-
ку крайних и центральных защитников, 
классно срывая контрвыпады соперни-
ка. Собственно, так было и во времена 
Рамоса. А станет ли Рюдигер наследни-
ком харизматичного капитана – зависит 
от него самого и Анчелотти.

АНДРЕЙ КУЗИЧЕВ

Джорджо не догнал Буффона

В составе «Ювентуса» Джорджо Кьеллини девять раз выиграл чемпионат 
Италии. По числу титулов защитник делит второе место в истории со сво-
им многолетним партнером по центру обороны клуба и сборной Леонар-

до Бонуччи. Чаще их чемпионом страны становился только вратарь Джанлуид-
жи Буффон.

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Лидеры по победам в чемпионате Италии

Игрок Команда Чемпионства Сезоны
Джанлуиджи Буффон Ювентус 10 2001/02, 2002/03, 2011/12, 2012/13, 

2013/14, 2014/15, 2015/16, 2016/17, 
2017/18, 2019/20

Джорджо Кьеллини Ювентус 9 2011/12, 2012/13, 2013/14, 2014/15, 
2015/16, 2016/17, 2017/18, 2018/19, 
2019/20

Леонардо Бонуччи Интер, Ювентус 9 2005/06, 2011/12, 2012/13, 2013/14, 
2014/15, 2015/16, 2016/17, 2018/19, 
2019/20

Вирджинио Розетта Про Верчелли, Ювентус 8 1920/21, 1921/22, 1925/26, 1931/32, 
1932/33, 1933/34, 1934/35

Джованни Феррари Ювентус, Интер, Болонья 8 1930/31, 1931/32, 1932/33, 1933/34, 
1934/35, 1937/38, 1939/40, 1940/41

Джузеппе Фурино Ювентус 8 1971/72, 1972/73, 1974/75, 1976/77, 
1977/78, 1980/81, 1981/82, 1983/84

Андреа Барцальи Ювентус 8 2011/12, 2012/13, 2013/14, 2014/15, 
2015/16, 2016/17, 2017/18, 2018/19

Ты показывал, что значит носить футболку 
«Ювентуса», каждый раз, когда выходил 
на поле. На протяжении 17 долгих лет. 
Я видел, как ты добился всего 
благодаря смирению и упорному труду.

Алессандро Дель Пьеро

У меня никогда не было особых технических 
навыков. Я никогда не выделялся  
в своей возрастной группе и был  
как гадкий утенок, потому что еще  
и нелепо выглядел. Так что мне 
приходилось пахать и стараться 
совершенствоваться.

Джорджо Кьеллини

Если у Карло Анчелотти все получится, 
в его команде появится футболист, который 
очень напоминает Серхио Рамоса. Причем 
не только характером, но и стилем

Рюдигер подпишет 4-летнее 
соглашение, по которому будет получать 
до 10 миллионов евро в год чистыми.  
Сумма отступных составит 400 миллионов

Знаменитый защитник объявил 
о прекращении выступлений 
за «Ювентус»

Защитник «Ювентуса» Джорджо Кьеллини AFP

 И В Н П М О
 1. РЕАЛ 37 26 7 4 80–31 85
 2. Барселона 37 21 10 6 68–36 73
 3. Атлетико 37 20 8 9 63–42 68
 4. Севилья 37 17 16 4 52–30 67
 5. Бетис 37 19 7 11 62–40 64
 6. Реал Сосьедад 37 17 11 9 39–35 62
 7. Вильярреал 37 15 11 11 61–37 56
 8. Атлетик 37 14 13 10 43–35 55
 9. Осасуна 37 12 11 14 37–49 47
10. Сельта 37 12 10 15 43–41 46
11. Валенсия 37 10 15 12 46–53 45
12. Райо Вальекано 37 11 9 17 37–46 42
13. Эспаньол 37 10 11 16 40–53 41
14. Хетафе 37 8 15 14 32–38 39
15. Эльче 37 10 9 18 37–51 39
16. Гранада 37 8 13 16 44–61 37
17. Мальорка 37 9 9 19 34–63 36
18. Кадис 37 7 15 15 34–51 36
19. Леванте 37 7 11 19 47–74 32
20. Алавес 37 8 7 22 31–64 31

Бомбардир: БЕНЗЕМА (Реал) – 27.

20 мая. Реал – Бетис, Райо Вальекано – Леванте.
21 мая. Валенсия – Сельта.
22 мая. Эльче – Хетафе, Алавес – Кадис, Грана-

да – Эспаньол, Осасуна – Мальорка, Барсело-
на – Вильярреал, Реал Сосьедад – Атлетико, 
Севилья – Атлетик.

«Королевский клуб» согласовал условия контракта с защитником Антонио Рюдигером

Антонио Рюдигер Reuters
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Россию вычеркнули 
из тендера  
на олимпийские 
трансляции
Нам не покажут Игры 
в Милане и Лос-Анджелесе 
или с МОК еще можно 
договориться?

Вчера по российским СМИ разошлась но-
вость, прошедшая не замеченной в начале 
марта, – Россию и Белоруссию исключили из 

тендера на продажу телевизионных прав зимних 
Олимпийских игр 2026 года в итальянских Корти-
на-д’Ампеццо и Милане и летних 2028 года в аме-
риканском Лос-Анджелесе. Учитывая отношение 
Международного олимпийского комитета к нашей 
стране в последние месяцы, многие сделали вы-
вод, что мы останемся без трансляций крупней-
ших соревнований. Это новые санкции МОК и что 
означает такое решение? Давайте разбираться.

Источник, на который начали ссылаться рос-
сийские журналисты, это официальный пресс-ре-
лиз МОК от 24 февраля – ничего удивительного, 
что с такой датой публикации он не привлек осо-
бого внимания. В нем сообщается следующее: 
«МОК объявляет о начале тендера на продажу ме-
диаправ на Олимпийские игры 2026 и 2028 го-
дов на территории Европы. Официальное пригла-
шение к участию будет выпущено МОК 10 марта. 
Компании, желающие получить его, будут долж-
ны подписать соглашение о неразглашении дан-
ных, которое может быть запрошено у  МОК с   
24 февраля.

Разрешается подавать заявки как на одну стра-
ну, так и на несколько территорий, также имеют-
ся пакеты прав на различных медиаплатформах. 
Также у заявителей будет возможность сразу сде-
лать предложение о покупке прав на Игры 2030 го-
да (хозяин не определен) и Игры-2032 в Брисбене. 
Дальнейшая информация о предлагаемых правах 
и процедурах будет содержаться в официальном 
приглашении.

Срок подачи заявок истекает 25 апреля 2022 го-
да. Заявки будут оцениваться по следующим кри-
териям – соответствие высочайшим стандартам 
телевещания, способность добиться максимально-
го охвата аудитории, желание продвигать Олим-
пийские игры и ценности олимпийского движе-
ния, а также финансовая составляющая».

Далее в оригинальном тексте релиза перечис-
лялась 51 страна, входящая в пакетное предложе-
ние по европейским правам. А 2 марта в него была 
внесена правка, которая и вызвала интерес в на-
шей стране – Россия и Белоруссия были удалены 
из пакета. С комментарием «медиаправа в этих 
странах исключены из тендера».

Что же означают эти формулировки? Как из-
вестно, права на телетрансляции крупнейших со-
ревнований принадлежат их организаторам. То 
есть чемпионаты мира по футболу продает ФИФА, 
по хоккею – ИИХФ, Олимпиады – МОК. В Между-
народном олимпийском комитете даже есть осо-
бая структура – Олимпийский вещательный сер-
вис, который занимается производством меж-
дународной «картинки», затем передаваемой 
местным вещателям.

Сделки по продаже прав приносят большие 
деньги – например, еще в 2014-м МОК подписал 
новый контракт с корпорацией NBC Universal, 
которая за возможность вести трансляции Игр 
с 2022 по 2032 год на территории Северной Аме-
рики заплатила 7,65 миллиарда долларов. В сен-
тябре прошлого года продлено соглашение до 
того же 2032 года с китайским телевидением – 
условия не разглашались, но за четыре преды-
дущих Олимпиады CCTV выложила 550 милли-
онов долларов.

При этом далеко не все национальные веща-
тели приобретают права напрямую. Так, в Европе 
МОК долгие годы сотрудничал с Европейским ве-
щательным союзом, также известным как Евро-
видение. Игры в Сочи и Рио-де-Жанейро выкупа-
ло крупное маркетинговое агентство. А в 2015-м 
права за 1,3 миллиарда евро получила компания 
Discovery Communications – в этот холдинг вхо-
дят и каналы «Евроспорт». Сделка рассчитана как 
раз до 2024 года, когда пройдут Игры в Париже. Ее 
окончание и стало поводом для объявления но-
вого тендера. В котором, кстати, точно будут уча-
ствовать и Евровидение, и «Евроспорт».

Пакетная покупка прав означает, что в даль-
нейшем их обладатель может торговать субли-
цензиями для национальных телекомпаний. Го-
воря проще, сначала права приобретаются оптом 
у производителя, а затем перепродаются рознич-
ным игрокам телерынка. В этом и состоит цель по-
купки целого пакета.

Вот тут стоит отметить самые интересные дета-
ли. Из пакетов часто бывают исключения – и Рос-
сия, между прочим, не входила и в предыдущую 
сделку с «Евроспортом». Наряду с Францией и Ве-
ликобританией – эти две страны также оказались 
«за бортом», но не на весь период, а только на 
Игры 2018 года в Пхенчхане и 2020 года в Токио. 
Начиная с Пекина Discovery Communications по-
лучили права во Франции и Британии полностью, 
но оставили часть трансляций на общедоступных 
France Television и ВВС. Это чистый бизнес – ни-
какой политики.

В России же вплоть до 2024 года права на по-
каз Олимпийских игр принадлежат одной из на-
ших национальных компаний. То есть исключение 
российской стороны из общеевропейского тенде-
ра – не новинка, а продолжение существующей 
практики. Учитывая позицию, занятую МОК, такое 
решение выглядит логичным – ситуация вокруг 
антироссийских санкций по-прежнему напряжен-
ная, будущее туманно, так зачем предлагать по-
тенциальным покупателям то, что в перспекти-
ве может обернуться не прибылями, а головной 
болью?

Итак, что можно сказать наверняка? В пресс-ре-
лизе МОК говорится, что Россия и Белоруссия 
больше не входят в пакетное европейское пред-
ложение по правам на трансляции Олимпиад 2026 
и 2028 годов. Но при этом нет информации о том, 
что МОК не намерен продавать права в эти стра-
ны или вовсе запретить трансляции на их терри-
тории. Покупатель европейского пакета точно не 
получит права на показ Игр в России и Белорус-
сии, а вот кто их получит, будет решаться отдель-
но и позже.

Многое будет зависеть от развития ситуации 
вокруг санкций, наложенных на Россию с Бело-
руссией, и их снятия. Возможно, МОК намерен 
придержать права до момента, пока перспекти-
вы не прояснятся. Ведь кто сейчас может сказать, 
как будут обстоять дела, скажем, в 2025 году. Су-
ществует немало примеров, как права на транс-
ляции спортивных событий приобретались «на 
флажке», за считаные дни или даже часы до стар-
та. Поэтому судьба олимпийских эфиров в бу-
дущем еще может стать предметом торга меж-
ду МОК, телеканалами и различными посред-
никами.

АНТОН БАБОШИН

ВОЛЕЙБОЛ

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ

Кубинка, которую оскорбил 
российский тренер, 
покидает «Уралочку»
Обидчик так и не извинился за свои слова, которые многие восприняли как расистские

Конкуренция между Плющенко 
и Тутберидзе возрастает
Евгений строит новый спортивный комплекс и планирует развивать все дисциплины  
фигурного катания

Круто, что сейчас все спортивные и мно-
гие неспортивные медиа обсуждают 
волейбол. Но грустно, что не шикар-

ные финалы – а они были как в мужской, так 
и в женской суперлиге, – а скандал на золо-
том матче «Локомотива» и «Уралочки-НТМК».

Главный тренер калининградской коман-
ды Андрей Воронков удивил всех, во время 
тайм-аута предъявив своей блокирующей Ва-
лерии Зайцевой: «Почему ловишь эту обезья-
ну?» В команде из Свердловской области зажи-
гала темнокожая кубинка Айлама Монтальво, 
и все быстро сопоставили одно с другим.

МОЩНЫЙ ОТВЕТ

Куда больше Воронков и «Локо» поразили 
дальнейшими действиями. Точнее, их полным 
отсутствием. Реакции – ноль. Как будто ничего 
не было. На эмоциях можно много наговорить – 
тем более в разгаре был пятый матч финальной 
серии. Нервы на пределе. Но извиниться за ска-
занное сгоряча – единственная нормальная ре-
акция после. Этого, судя по постам в соцсетях, 
ждала и «Уралочка-НТМК», и, очевидно, сама 
Монтальво.

Кубинка, к слову, в субботу выложила пост, 
в котором выразила отношение к произошед-
шему.

«Я знаю, кто я, и горжусь своим цветом ко-
жи. И по этому признаку никогда нельзя судить 
о человеке. Меня не задевают слова человека, ко-
торый ради достижения результата готов пойти 
на любые ухищрения и не имеет представления 
о понятии этики. Что я могу еще сказать? Нельзя 
отвечать злом на зло. Не позволю себе опустить-
ся до этого уровня», – написала Айлама.

От Воронкова не было никаких вестей и по-
сле этого. А в соцсетях «Локомотива» появилась 
фотография с чемпионского банкета – на ней, 
конечно же, есть и довольный тренер коман-
ды. Судя по всему, 54-летний специалист во-
обще не намерен возвращаться к этой ситуации. 
И особенно некрасиво это получается в свете то-

го, что кубинка покидает «Уралочку-НТМК». Хо-
чется верить, что осадочка у нее не останется.

КОМАНДУ РАЗБИРАЮТ  
ПО КУСОЧКАМ

Связано расставание не со скандальным 
инцидентом – просто контракт с клубом у Ай-
ламы был до конца этого сезона. И стороны 
решили его не продлевать. Очень жаль, по-
тому что Монтальво стала одним из украше-
ний женской суперлиги. И в следующем сезо-
не она наверняка снова тянула бы Нижний Та-
гил к медалям.

«По правилам иностранный спортсмен 
принимает участие в нашем чемпионате по 
трансферу FIVB, который больше чем на один 
сезон не выдается. Он автоматически закан-
чивается 15 мая каждого года. Если спор-
тсмен возвращается в будущем сезоне в тот 
же клуб, все равно должен быть оформлен но-
вый трансфер на один сезон», – объяснил «СЭ» 
генеральный секретарь Всероссийской феде-
рации волейбола Александр Яременко.

Увы, самобытную команду из Свердлов-
ской области в который уже раз растаскивают 
по более богатым клубам. Уходит кубинка, ухо-
дит многолетний лидер Ксения Парубец (кстати, 
в тот самый «Локомотив»), уходят Вера Костючик 
и Татьяна Куликова – об этом «Р-Спорту» рас-
сказала директор «Уралочки-НТМК» Валентина 
Огиенко. Через какое-то время Николай и Миха-
ил Карполи наверняка снова создадут супербо-
евой коллектив, но в следующем сезоне коман-
де явно будет трудно.

Что касается Парубец, то она едет в Калинин-
град на место Ирины Воронковой – дочери того 
самого главного тренера. Ирина блестяще оты-
грала в Калининграде два сезона – без нее точно 
не было бы ни первого, ни второго титула. Еще 
зимой стало известно, что доигровщица переби-
рается в чемпионат Турции – она будет выступать 
за столичный «Экзачибаши». Для Воронковой это 
новый вызов. Интересно, что одним из главных 
конкурентов ее команды во всех турнирах будет 
«Фенербахче», за который выступают сразу две 
россиянки – Арина Федоровцева и Анна Лазарева.

ВЛАДИМИР ИВАНОВ

Евгений Плющенко полностью реали-
зовался как спортсмен, а теперь на-
целен развиваться в качестве тренера. 

В фигурном катании не так много приме-
ров, когда атлет, который получил все ти-
тулы, стал еще и выдающимся специали-
стом. Про двукратного олимпийского чем-
пиона говорят многое – иногда и то, что 
серьезных достижений у его учеников по-
ка нет. Но сами фигуристы рассказывают, 
как Плющенко лично помогает им на тре-
нировках. Но точно отрицать нельзя одно-
го – один из самых успешных спортсменов 
России не жалеет финансов для развития 
собственной школы и для того, чтобы та-
лантливые дети все-таки могли кататься. 
В «Ангелах Плющенко» до недавнего вре-
мени занимались только одиночники, но 
Евгений собрался развивать и парные ви-
ды, и даже синхронное катание.

ТРАТИТ НА УЧЕНИКОВ 
СОБСТВЕННЫЕ СРЕДСТВА

Школа Плющенко открылась пять лет 
назад – инициатором был сам Евгений. 
Он побывал на катке у одного своего зна-
комого, после чего ему захотелось самому 
поработать с детьми. Но для того чтобы 
спортсмены смогли тренироваться, олим-
пийский чемпион сам оплачивал аренду 
льда. Потом построил отдельную трени-
ровочную базу для фигуристов и трене-
ров – все живут в нескольких коттеджах на 
территории рядом с ареной. На ней есть 
не только каток, но и зал для хореогра-
фии и фитнеса.

Но на этом Плющенко не остановил-
ся и заявил в соцсетях, что уже строит но-
вый комплекс, который будет еще больше 
нынешнего. И там будут тренироваться не 
только одиночники, но и парники, синхро-
нисты, танцоры балета и спортсмены из раз-
личных видов единоборств.

– Будет что-то грандиозное. Смотрите: 
школа профессионального балета (препода-
ватели из Большого и Мариинского), школа 
единоборств (кикбоксинг, бокс, дзюдо, сам-
бо, тай), керлинг, фигурное катание, син-
хронное катание, парное катание, то есть 

все виды фигурного катания... Конечно же, 
хоккеистов тоже ждем, – рассказывал Евге-
ний и показывал, как он лично инспектиру-
ет стройку комплекса.

Плющенко даже поощряет своих учени-
ков лично – за новый выполненный пры-
жок дарит им телефоны или деньги. Но не 
все идет лично из кармана экс-фигуриста 
и его жены Яны Рудковской – у спортсме-
нов «Ангелов Плющенко» есть и собствен-
ные контракты. Возможно, все это может 
показаться чрезмерным, но хотя бы у уче-
ников Плющенко есть возможность не по-
лагаться только на зарплату от федерации, 
которой явно не хватает для покрытия рас-
ходов на постановки и костюмы, или не так 
нагружать родителей.

В «АНГЕЛАХ» НАЧАЛИ РАБОТАТЬ 
С ПАРНИКАМИ

Но теперь Евгений идет дальше – недавно он 
заявлял о том, что хочет развивать парное ка-
тание, а сейчас оказалось, что в «Ангелах» уже 
есть парники.

– С парами будет работать тренер Арина Уша-
кова, я буду помогать с прыжковой техникой. 
Также с парами Арине будут помогать Сергей 
Алексеев и Артем Значков. Над техникой будет 
работать и Александр Абт. Сейчас у нас в акаде-
мии три полноценные пары, но спортсмены еще 
приходят. Работаем, уже приступили к трениров-
кам, – сказал Плющенко в комментарии ТАСС.

В прошедшем сезоне дебют в парном ка-
тании получился у Этери Тутберидзе – к ней 

после долгих скитаний пришли серебряные 
призеры Олимпийских игр Евгения Тарасо-
ва/Владимир Морозов. И завоевали еще одну 
медаль ОИ, на этот раз личную. К ней же пе-
ребрались и тренеры Максим Траньков с Пав-
лом Слюсаренко, которые помогали трехкрат-
ным чемпионам России. Вместе с пермским 
тренером в Москву переехали многие его па-
ры, работающие теперь в «Хрустальном». Так 
что есть вероятность, что, даже если Тарасо-
ва/Морозов закончат карьеру, парное катание 
у штаба Тутберидзе останется. Может быть, 
именно это и подтолкнуло Плющенко тоже 
заниматься с парниками.

Хорошо, что Евгений сумел собрать непло-
хую команду тренеров: Арину Ушакову Ни-
на Мозер назвала молодым и амбициозным 
специалистом, с Александром Абтом фигу-
ристы уже давно занимаются скольжением. 
Только хватит ли у того же Алексеева или Аб-
та времени и на одиночников, и на парников? 
Особенно если дуэтов будет не три, как сей-
час, а гораздо больше. Тут не только комплекс 
новый надо строить, но и думать о большем 
расширении персонала.

И еще один момент – у Плющенко пока так 
и не появилось суперрезультатов в одиноч-
ном. Нет, конечно, они есть – Софья Муравье-
ва, Софья Титова, Вероника Жилина успешно 
прыгают и учат ультра-си, а первая вообще 
отобралась на юниорский чемпионат мира 
и была в тройке лучших после короткой про-
граммы на взрослом первенстве страны. Де-
вочки и мальчики выигрывали этапы «Гран-
при» среди юниоров, но это пока точечные 
успехи – и не во взрослых. Не стоило ли подо-
ждать, пока здесь будут успехи, а потом дви-
гаться дальше?

Посмотрим, как Плющенко и его команда 
смогут справиться сразу с тремя видами, а в 
перспективе – и с пятью, кого еще привлечет 
Евгений для работы со спортсменами и чем 
закончится грандиозное строительство но-
вого комплекса. Если все получится – круто, 
будет центр, в котором будут совмещены все 
виды фигурного катания и даже другие ви-
ды спорта. Нет, главное – вовремя это понять 
и сфокусироваться на чем-то одном. Напри-
мер, на одиночниках.

АНАСТАСИЯ ПЛЕТНЕВА

Министр спорта осудил 
поведение Воронкова

Министр спорта Российской Федера-
ции Олег Матыцин считает непри-
емлемым высказывание тренера ка-

лининградского «Локомотива» Андрея Во-
ронкова в финальном матче Кубка России 
по волейболу среди женских команд в отно-
шении кубинской волейболистки «Уралоч-
ки-НТМК» Аиламу Монтальво.

«Главный тренер калининградского «Ло-
комотива» Андрей Воронков допустил оскор-
бительное высказывание в адрес кубинки 
Аиламы Монтальво. Министерство спорта 
считает неприемлемыми любые проявления 
расизма и неуважительного отношения к со-
пернику. В современном обществе нет места 
дискриминации по расовому или националь-
ному признаку. Считаю, что в связи с данным 
инцидентом Всероссийской федерации во-
лейбола необходимо принять меры дисци-
плинарного характера в отношении тренера 
«Локомотива», – сказал Олег Матыцин.

В соцсетях 
«Локомотива» 
появилась фотография 
с чемпионского 
банкета – на ней, 
конечно же, есть 
и довольный тренер 
команды. Судя  
по всему, Воронков 
вообще не намерен 
возвращаться к этой 
ситуации

Этери Тутберидзе и Евгений Плющенко Александр Федоров «СЭ»

Айлама Монтальво ВК «Уралочка»
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ХОККЕЙ С МЯЧОМ

Прощай, великий!
Вчера в Москве на 74-м году жизни скончался самый успешный и титулованный тренер мирового хоккея с мячом Владимир Янко

ЭПОХА  
ВЛАДИМИРА ЯНКО

Тренер, единственный за всю историю вида 
спорта шесть раз приводивший национальную 
сборную СССР и России к титулу чемпионов 
мира (и еще четырежды завоевывавший зо-
лото как игрок). Наставник, четырежды поко-
рявший с возглавляемыми им архангельским 
«Водником», московским «Динамо» и «Дина-
мо-Казанью» хоккейный Олимп в лице Кубка 
мира, – и это тоже рекорд. И еще 12 раз выи-
грывавший с четырьмя разными командами 
(вышеперечисленными плюс красноярским 
«Енисеем») чемпионат страны... Чуть отодви-
гая с авансцены эти уникальные факты, Вла-
димир Янко не просто самый харизматичный 
тренер и фантастический психолог, который 
строил чемпионские команды за считаные ме-
сяцы и мог довести до слез многократных чем-
пионов мира. Янко – это целая Эпоха.

Его знали даже те, кто, возможно, никог-
да не приходил на русский хоккей. Будучи 
динамовцем до кончиков пальцев, он дру-
жил со спартаковцами Евгением Ловчевым и  
Сергеем Ольшанским, а в тонкости понимания 
футбола и спорта в целом мог дать фору любо-
му телевизионному «эксперту». Да и, пожалуй, 

нет сомнений, что, выбери в свое время кожа-
ный, а не оранжевый мяч, Владимир Влади-
мирович запомнился бы уже как выдающий-
ся футбольный специалист...

«ПРОЩУ ВСЕ,  
КРОМЕ БЕЗРАЗЛИЧИЯ»

Но на хоккее с мячом в свое время насто-
ял великий Василий Трофимов – учитель, о ко-
тором Янко-ученик неизменно упоминал бук-
вально в каждом своем интервью. Закончив 
игровую карьеру из-за травмы колена в трид-
цать, в 32 молодой тренер уже уехал в Сык-
тывкар и через год, в 1984-м, вывел местный 
скромный «Строитель» в высшую лигу. А в  
89-м уже привел сборную СССР к  победе 

на чемпионате мира в столичном «Олимпий-
ском».

И ведь мало кто знает, что на ЧМ-1981 
в Хабаровск Янко поехал... корреспонден-
том «Советского спорта»! Для СМИ он был 
невероятной находкой: фантастически на-
читанный и эрудированный, каждое его 
интервью – яркое и откровенное – стано-
вилось событием, позже разлетаясь на ци-
таты и никого не оставляя равнодушным. 
Да и у самого Владимира Владимирови-
ча к журналистам было особое отношение, 
которому он учил молодых коллег: «Ребя-
та, вы не имеете права отказывать в ин-
тервью! Отказав газете, вы отказываете 
в рекламе всему виду спорта. Если не мы, 
то кто? Иначе наступит момент, когда нам 
никто и не позвонит».

Янко звонили все и всегда. Потому что 
он был, без преувеличения, самой яркой ре-
кламой целого вида спорта. Его авторская кни-
га наверняка бы стала бестселлером, но однаж-
ды он признался мне: «Мемуары – это точно 
не мое. Никогда в жизни! Если что-то и изда-
вать, то только пособие в помощь молодым 
тренерам». А еще как-то на вопрос, чего сам 
тренер Янко никогда бы не простил игроку, от-
ветил, не раздумывая: «Безразличия».

...Увы, на книгу так и не хватило време-
ни: в ноябре Владимир Владимирович вер-
нулся в любимую Казань – помогать местно-
му «Ак Барс-Динамо». И как напророчил: «Это, 
пожалуй, моя последняя команда, где я прора-
ботаю. И мне очень хочется поднять ее на вы-
сокий уровень...»

Как он поднял на невероятный уровень 
не только отечественный, но и мировой хок-
кей с мячом. И в сердцах миллионов останет-
ся человеком, навсегда изменившим целый 
вид спорта.

ЕВГЕНИЙ КОНОВ

Церемония прощания с Владимиром Янко 
состоится 20 мая в здании ЦКБ № 1 по адре-
су: г. Москва, ул. Маршала Тимошенко, дом 25. 

Начало в 11.00.

«От лица Международной федерации бенди и Федерации хоккея с мячом России выра-
жаю глубочайшие соболезнования родным и близким. Ушел из жизни замечательный друг, 
товарищ, партнер. Мы много с ним делали и для сборной, и для «Водника», и для «Дина-
мо». Он наилучший специалист советского и постсоветского времени. Он мог еще многое 
дать, но все сложилось иначе».

Борис Скрынник, президент FIB и ФХМРВладимир Янко Александр Федоров «СЭ»

ХОККЕЙ

Дмитрий Кагарлицкий: «Когда начинал карьеру, 
получал в Череповце три тысячи рублей»
Интервью форварда казанцев о сезоне КХЛ, несостоявшемся отъезде в НХЛ,  
игре за СКА, «Северсталь» и московское «Динамо»

В ОТВЕТ НА УГРОЗЫ ХАРТЛИ 
Я ТОЛЬКО ПОСМЕЯЛСЯ БЫ

– Ваш одноклубник Александр Бур-
мистров считает, что «Ак Барс» в прошед-
шем плей-офф подвела игра в большин-
стве. Согласны? 

– Да, большинство не сработало, оно 
у нас в принципе весь сезон не рабо-
тало. Я думаю, надо копнуть глубже со 
всей этой ситуацией. Если бы в сезоне 
оно работало, мы бы не вышли с четвер-
того места и не играли бы в первом ра-
унде с таким непростым соперником, я 
думаю, что оттуда ноги растут. 

Наверное, не сыграло большинство, 
когда мы пропустили два гола во вто-
ром матче. Два очень важных гола про-
пустили в большинстве, и эта игра отча-
сти решила многое. Такого численного 
преимущества, как тогда, у нас потом 
не было. Да, была решающая ситуация  
«5 на 3» в шестой игре, мы удалились, 
«4 на 3» оставили, и они реализовали 
момент. А в равных составах надо за-
бивать. По поводу большинства на-
до копать не в плей-офф, а в регуляр-
ном сезоне. Если бы оно играло в сезо-
не, по-другому все могло бы сложиться.

– Серия «Авангарда» и  «Магнитки» 
показала, что Грубец не такой уж непро-
биваемый вратарь. Почему у «Ак Барса» 
были трудности с тем, чтобы забить ему?

– Броски-то они на бумаге, острых 
оказалось мало. Он хорошо играл, но не 
скажу, что феноменально провел серию. 
Например, один раз спас после броска 
Уила в открытый угол. Но и мы могли 
по-другому сыграть. Я просто не помню, 
что были какие-то острейшие моменты, 
где Грубец с ленточки вытаскивал, кро-
ме того, о котором уже сказал. Где-то мы 
сами играли простовато, надо было ис-
кать более серьезные моменты для бро-
ска. Да, это хороший вратарь, но не счи-
таю, что герой серии. Мы сами виноваты. 

– Чувствовалось растущее нервное 
напряжение во время серии? Много было 
резких высказываний, слова Хартли Кэмп-
феру, что за ним будут гоняться. Как это 
в команде обсуждалось?

– Я не скажу, что что-то там обсуж-
дали. Я как услышал это, больше даже 
посмеялся. Ну, будут охотиться, и что, 
за другими не охотятся, что ли? Я знаю, 
что Боб очень тонкий психолог и пони-
мает, что делает, но меня бы это не ис-
пугало, если бы мне такое сказали. 

А охотиться как? Силовой прием ис-
кать или играть грязно? Да ну и ладно, 
что теперь? Это хоккей. Я уверен, что 
это было психологическое давление, 
ничего такого в этом не вижу. Понятно, 
что так не надо делать, так не принято, 
на уровне бреда вообще. Я бы посмеял-
ся ему в ответ.

– Многие тренеры обвиняли «Аван-
гард» Хартли в симуляциях. 

– Мы знали, когда готовились. Если 
я не ошибаюсь, в шестой игре удаление 
Уила: на пятаке он подбивает клюшку 

чью-то, а она до потолка вылетает. Ка-
ждому свое, если они так играют, у них 
так принято, ради бога. Это их филосо-
фия хоккея такая, вообще никаких во-
просов. Мы по-другому играем. Да, они 
выиграли, но я не считаю, что за счет 
этого они победили.

Такие моменты раздражают, пони-
маешь, что ничего не сделал челове-
ку, а он вон лежит. Клюшку подбивают 
вроде не сильно, но она вылетает, игрок 
клюшку просто не держит в руке. 

– Казалось, что, когда уехали Пок-
ка и Каски из «Авангарда», «Ак Барсу» 
будет проще. Почему этого не произошло?

– Мы не зацикливались на Покке или 
Каски. Да, они хорошие хоккеисты, но 
вся команда не зависит от двух чело-
век. Защитники и защитники, у них хо-
рошая оборона и без этих игроков. Не 
знаю, насколько стало легче или тяже-
лее. У нас тоже иностранцы не игра-
ли, очень могли помочь, но мы 
же не жалуемся.

– Кстати, по Кэмпферу 
было видно, что он нерв-
ничает из-за происхо-
дящего. Насколько это 
чувствовалось?

– Да, на не-
го давили, тяже-
ло ему было, мы 
общались по это-
му поводу. Люди не знали, по-
чему он не уезжает, пытались надавить 
на него. Первые две игры он был сам 
не свой, мы это понимали, и он сам это 
понимал.

Он хороший парень, принимает все 
близко к сердцу, понимает, что там се-
мья, за нее очень переживал. В чем-то 
его обвинить не повернется язык. Па-
рень старался, в голове, помимо хоккея, 
было много всего, но потом он провел 
хорошие игры. Не знаю, приедут ино-
странцы или нет, но это хорошие ребя-
та, хорошие хоккеисты. Тут такая ситу-
ация, от нас ничего не зависит. 

ШИПАЧЕВ НЕ СТАРЕЕТ

– В  прошлом плей-офф хорошо себя 
проявили молодые игроки Галимов, 
Воронков. В этом сезоне от них ожидали 
многого, но показалось все-таки, что они 
не совсем справились. Чего им не хватило?

– Пацаны хорошие, талантливые, 
я считаю, что у них хорошее будущее. 
Нелегко справиться сразу, они хорошо 
провели прошлый год, плей-офф, но не 
так все просто, бывает такое, что людей 
настигает небольшой спад. Но просто 
взять и стать лидерами, когда в коман-
де еще есть взрослые и опытные ребя-
та, – это не так просто. 

Мне кажется, что они как-то психо-
логически не справились. Не могу ска-
зать, что они провели плохой сезон, 
где-то завершения не хватало, мастер-
ства, моментов-то достаточно было. Не 
объясню досконально, что произошло, 
потому что в прошлом году с ними не 
играл. У нас вообще веселого мало, если 
общую статистику посмотреть. У меня 
худший сезон по очкам был, не считая 
питерский, но все равно я лучший бом-
бардир команды. Много вопросов ко 
всем нам, не только к молодым ребятам. 

– Знаю, что вы хорошо общаетесь 
с  Галимовым. Со стороны он выглядит 
разгильдяем. 

– Мне он очень импонирует как че-
ловек. Он парень не для всех, не со все-
ми будет общаться, кому-то может по-
казаться офигевшим, эгоцентричным. 
По мне, он очень клевый парень, мы хо-
рошо общаемся.

Он был Дедом Морозом у нас, к ре-
бенку приходил, посидели, посмеялись. 
Я верю в него, верю, что очень много по-

кажет в следующем году, думаю, что он 
выйдет на новый уровень. Да, были мо-
менты разные, мы много общались в се-
зоне, там больше психология сказыва-
лась, что-то не пошло у него. А так ду-
маю, что будет все хорошо. 

– В чем феномен Вадима Шипачева?
– Все считают, что он сильнейший 

центр в КХЛ на данный момент. Это 
факт. Я думаю, что в этом и заключа-
ется феномен. Вадик не только игра-
ет в хоккей, он себя модернизирует по-
стоянно: смотрит видео, разбирает, он 
этим живет. Плюс он мастер – попро-
буй передачу отдать так, как он отда-
ет. Все в совокупности: любовь к хок-
кею, мастерство, желание становиться 
лучше и работать над собой. Поэтому 
он и не стареет. 

МНОГИЕ ВИДЯТ В НХЛ НЕ ТО, 
ЧТО ХОТЕЛИ БЫ

– Решение отстранить Россию от всех 
международных турниров как воспри-
няли?

– Конечно, все бы хотели играть. Осо-
бенно обидно за молодежь. Пацаны те-
ряют время, юниорский чемпионат ми-
ра может быть один раз в жизни. Кто-
то два раза едет, кто-то – всего раз. Так 
же – молодежный. Взрослый чемпио-
нат мира тоже, сборная России счита-
ется одним из фаворитов, но он хотя 
бы каждый год проходит. А юниорские 
и молодежные – тут ребята готовятся 
с самого детства. 

Мы, помню, готовились к нему во-
обще лет пять, менялись люди, и я там 
не играл. Я вообще не ездил на сильные 
турниры, на юниорский случайно попал. 
Я до этого не был ни на одном междуна-
родном турнире. 

– Как так получилось?

– Ездил только на контрольные тур-
ниры в России: в Москве, в Подоль-
ске. По мне, я не должен был играть. 
Но Максим Майоров получил травму 
в контрольном матче с канадцами, вле-
тел в штангу и плечо выбил. Я не дол-
жен был ехать, понимал, что никогда не 
ездил никуда, ни одного международ-
ного турнира не провел, опыта никако-
го вообще. 

Макс, получается, вылетел, а я остал-
ся. Последний год мы точно готовились 
к американцам, с ними первая игра 
должна была быть, они на юниорке счи-
таются самыми сильными. И вот я по-
нимаю, что сейчас пацаны тоже, ско-
рее всего, готовились. За них реально 
обидно. 

– Сейчас ввиду отсутствия легионе-
ров освободятся места для молодых игро-
ков. Кому на вашей памяти помогал такой 
шанс?

– В мое время нас никто не подтя-
гивал, к молодым относились так: надо 
было, чтобы два «лимитчика» сидело, 
одного там, может, запустят в четвер-
тое звено, 3–5 минут получишь игро-
вого времени. Сейчас пацаны хорошие 
растут, физически крепкие уже при-
ходят.

Тут от политики клубной зависит 
еще. Например, в «Динамо» любят своих 
воспитанников, если посмотреть, ког-
да я играл, человек 15 в команде было 
своих воспитанников. Наверное, можно 
сказать, что кого-то искусственно под-
тягивали, но именно в кого-то пальцем 

ткнуть нельзя. В Казани тоже хорошо от-
носятся к молодым, в этом году заигра-
но было много ребят. 

Да и во всех командах сейчас смо-
тришь – очень много фамилий всплы-
вает, пацаны забивают, в «Авангарде», 
например, Грицюк, молодой парень, 
на Олимпиаде гол важный забил. Тоже 
молодец. Хорошее поколение пацанов 
сейчас растет, но не знаю, сколько ре-
бят дойдут до уровня Капризова. 

– При вас в  «Северстали» начинал 
играть Павел Бучневич. Чем он выделялся?

– Ребята сейчас подходят в более хо-
рошей форме, чем мы. Не скажу, что 
Пашка был щуплый сильно, ну да, не 
такой физически крепкий, как другие. 
Но у него катание, крепкие руки, голо-
ва, видит площадку. Я знал уже тогда, 
что звездочка растет молодая.

Сейчас он окреп, машина уже, все 
эти годы в «Рейнджерс» моментами не 
складывалось, но сейчас посмотри, ка-
кой он сезон дает. Он и прошлый сезон 
выдал тоже хороший. Я слежу за стати-
стикой, особенно наших ребят. У них 
хорошее понимание с Тарасенко и Бар-
башевым. С Панарой он вроде бы не 
играл вместе. 

Я не говорю, что обязательно наших 
ставить с нашими, просто должно быть 
хорошее взаимопонимание. У Вани Бар-
башева тоже хороший сезон, я его лично 
не знаю, конечно, но тоже смотрю. О Та-
расенко и говорить нечего, единствен-
ное, его травмы останавливают немно-
го, сейчас опять играет на своем уровне 
и даже превосходит его немного. Помню 
еще по «Сибири» его, танчик такой с ки-
стевым бросочком. 

Ну и все за Овечкиным смотрим. Все 
ждут его новых рекордов, верим. Я с ним 
не сильно знаком – простой добрый, хо-
роший парень. Не думаю, что кому-то из 
русских в ближайшее время такая высо-
та покорится.

– Для себя было желание когда-ни-
будь поехать попробовать в НХЛ сыграть?

– Меня особо никогда туда не зва-
ли. Конкретных предложений не было, 
был один вариант уехать, когда я поехал 
в СКА, не одно даже, а несколько предло-
жений, но я в итоге ни с кем не разгова-
ривал, потому что думал еще, что в «Ди-
намо» останусь. И не хотелось ехать уже 
в этом возрасте: жена, ребенок, собака. 
Я понимал, что мне там никто ничего 
не гарантирует, не хотелось себя испы-
тывать.

– Нет сожалений по этому поводу?
– Нет, абсолютно. Я не уверен, что за-

играл бы там. Да, если бы пораньше и я 
был помоложе, был бы другой склад ума. 
А мне уже было под тридцать. Здесь бы-
ло достаточно предложений. Не хоте-
лось кардинально менять жизнь. Мно-
гие ребята на деле видят в НХЛ не то, 
что хотели бы. 

– Что не получилось в СКА?
– Там все получилось бы, просто 

я немножко неправильно контроли-
ровал свое здоровье, всего лишь на-
до было им заняться. Я вообще, даже 
если что-то болит, игры пропускать 
не люб-лю. В этом сезоне я две игры 

пропустил из-за положительного ре-
зультата на ковид, хотя у меня его 
и не было. Это было в Питере, перед 
одной из последних игр чемпиона-
та. Первый раз показало перед игрой 
с «Сибирью», одеваюсь уже на игру, 
доктор приходит и говорит: «У тебя 
ковид». А я прекрасно себя чувство-
вал, но вот за день мы тесты сдавали. 
Я сдал тест еще раз – отрицательный, 
второй тоже, то есть был ложнополо-
жительный. Только из-за этого я про-
пустил две игры. 

Если посмотреть в остальном, я не 
пропускаю игры. Единственная моя 
серьезная травма – челюсть сломали 
в прошлом плей-офф, тут нельзя было 
играть, при любом контакте можно бы-
ло остаться инвалидом. Учитывая, что я 

176 сантиметров, контакт происходит 
почти всегда. 

В Питере момент был со здоро-
вьем, руководство ко мне хорошо от-
носилось, мы общались, потом ситуа-
ция в тупик зашла. Надо было просто 
месяц пропустить в августе, и в сентя-
бре – октябре уже все нормально было 
бы. Понимая, что ты не выполняешь 
то, что от тебя требуют, тренеры теря-
ют доверие, я и сам это понимал. Что 
самое интересное, если бы я углубил-
ся в суть проблемы тогда, стал бы здо-
ровым человеком через месяц-полто-
ра, и все было бы отлично. Но я сделал 
по-своему, как обычно.

– В чем была мотивация уходить в СКА?
– Никакого конкретного предложе-

ния не было от «Динамо». Я ждал ме-
сяц, даже больше. Да, в лиге я был в пя-
терке по очкам, да, в плей-офф мы еще 
не стрельнули, у нас там команда соби-
ралась молодая, пацаны динамовские 
играли первый-второй год, в тот сезон 
мы не готовы были кубок выигрывать. 
А вообще из того состава можно было 
собирать крутую команду. 

Я не собирался в СКА, и мысли та-
кой не было. Были предложения го-
раздо выгоднее, чем Питер, но была 
такая мечта – попасть на чемпионат 
мира. Это не было условием, что я пе-
рехожу – и автоматически там. Это бы-
ло больше в голове, что мне объяснят 
мои проблемы, которые я должен ис-
править, чтобы попасть на чемпионат 
мира. Я знал, что при хорошем физи-
ческом состоянии могу там сыграть. 
Но получилось так, как получилось, 
это тоже опыт.

ХОТЕЛ БЫ ПОИГРАТЬ  
ЕЩЕ ГОДА ЧЕТЫРЕ

– В  «Ак Барсе» вы подписали кон-
тракт по ходу сезона. Получилось так, что 
большую сумму дали сейчас, но понизили 
на два следующих года. Как шли пере-
говоры?

– Я вообще не понимаю, можно ли об 
этом говорить. Всех устроило это пред-
ложение, мы это обсуждали, когда еще 
подписывали первый контракт, тогда 
Якубов менеджером был, а не Марат. 
И был разговор подписать на два и на 
три, но я сказал, что сначала давайте на 
год подпишем, посмотрим, если я вас 
устраиваю, продлим.

Все-таки тут своя система, может, 
я тренеру не понравлюсь, не буду же я 
сидеть и ждать, лучше по-тихому уй-
ти и пойти дальше. Я не люблю сидеть 
ждать, контракты разрывать, компенса-
ции эти, уже с Питером насиделся. 

– Вам самому не хотелось остаться 
в Череповце до конца карьеры?

– Были такие мысли. Они пошли на 
уступки, давали очень хорошие деньги, 
менеджер много сделал. Но я ушел не 
из-за финансов. Мне давали прибли-
зительно то, что я в «Динамо» получил, 
такие деньги, которые в Череповце ни-
кто не получал. 

Я хотел за кубок побороться, в «Ди-
намо» была команда, способная на это. 
А так я планирую вернуться в Черепо-
вец, хотел бы закончить карьеру в род-
ных стенах. 

– Что для вас значат деньги?
– Слышал много мнений очень бо-

гатых людей по этому поводу. Я обыч-
ный парень, который не мечтал никог-
да, что может зарабатывать какие-то 
огромные деньги. Когда начинал, пом-
ню, в Череповце зарплата была три ты-
сячи рублей, две семьсот. Всегда хоте-
лось дать детям хорошее образование, 
создать хорошие условия для родите-
лей. Все вроде бы создано, теперь хо-
чется это приумножать. 

Хочется пользу принести деньгами, 
не только своей семье, но и другим по-
могать. Я хочу сам на себя работать, хо-
тя не факт, что я оставлю хоккей. Вроде 
до последнего отрицал существование 
тренерской работы в своей жизни, но 
сейчас не знаю, с годами это по-друго-
му смотрится. Пока хочу поиграть еще 
годика четыре. 

АРТУР ХАЙРУЛЛИН

У меня худший сезон по очкам был,  
не считая питерский, но все равно я лучший 
бомбардир команды. Много вопросов  
ко всем нам, не только к молодым 
ребятам.

Я обычный парень, который не мечтал 
никогда, что может зарабатывать  
какие-то огромные деньги.
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ХОККЕЙ //  Чемпионат мира-2022. Групповой этап

Панарин забил  
самый важный гол в карьере
Артемий забросил решающую шайбу серии с «Питтсбургом» в овертайме седьмого матча

РЕЙНДЖЕРС 4 
ПИТТСБУРГ 3 ОТ

1:1, 1:2, 1:0, 1:0 
Счет в серии: 4–3

Голы: Крайдер – 5 (Зибанежад, Шнайдер), 7:36 – 1:0. Хейнен – 3 (бол., Кар-
тер, Родригес), 18:51 – 1:1. Гюнтцель – 8 (бол., Раст, Кросби), 30:18 – 1:2. 
Миллер – 1 (Копп, Строум), 31:23 – 2:2. Родригес – 3 (мен.), 37:24 – 2:3. 
Зибанежад – 3 (Копп), 54:15 – 3:3. Панарин – 3 (бол., Фокс, Зибанежад), 
64:46 – 4:3.

Вратари: Шестеркин – Джарри.
Штраф: 12 – 10.
Броски: 30 (8+12+7+3) – 45 (13+18+12+2).
16 мая. Нью-Йорк. Madison Square Garden. 18 006 зрителей.

Без двух основных вратарей. Без главной звезды. Без 
крайнего нападающего топ-6. Потери «Питтсбурга» 
по ходу серии с «Рейнджерс» поражали. Но на седьмой 

матч обычно выходят все, у кого клюшка держится в руках. 
Вот и у «Пингвинз» в ворота вернулся Тристан Джарри, а в 
нападение – Кросби и Ракелль.

Счет открыл главный снайпер «Рейнджерс» Крис Край-
дер. Мощно щелкнув после передачи Мики Зибанежада, аме-
риканец забил 29-й гол в плей-офф, выйдя на второе место 
в истории клуба по этому показателю. Пока Крайдер делит 
его с Марком Мессье.

Удаления подводили «Рейнджерс»: Труба схватил четыре 
минуты, и гости сравняли счет. Но куда хуже было бы, если б 
не игра Игоря Шестеркина. Не будем лишний раз писать про 
«Везину Трофи», именно по ходу плей-офф российский вра-
тарь существенно улучшил свою игру.

Если в эпизоде выше Джейк Гюнцель не смог переиграть 
Шестеркина с нескольких попыток, то в большинстве амери-
канский нападающий «Питтсбурга» быстро сориентировался 
и помог себе ногой, а затем опередил вратаря.

Впрочем, вели в счете гости чуть больше минуты – за-
щитник Миллер забросил свою первую шайбу в плей-офф.

«Рейнджерс» неудачно играли не только в меньшин-
стве, но и в большинстве. Чешский нападающий Хитил 
потерял шайбу в чужой зоне, за что его тут же наказал Ро-
дригес.

«Питтсбург» начал уверенно играть без шайбы, и кто зна-
ет, где были бы «Рейнджерс», если б не Зибанежад. К выстрелу 
шведа в ближнюю «девятку» Джарри был не готов.

В отличие от Зибанежада Артемий Панарин провалил 
седьмой матч. В основное время он дважды удалился и по-
стоянно терял шайбу. Но какое это имеет значение после то-
го, что он сделал в овертайме? Получив в большинстве шай-
бу в правом круге вбрасывания, российский форвард отпра-
вил ее в ворота. Есть победа! 

«Питтсбург» заканчивает свой сезон, а «Рейнджерс» ждет 
«Каролина».

Отдел хоккея

ВЧЕРА
Латвия – Норвегия – 3:2
Словакия – Канада – 1:5
Финляндия – США – 4:1
Франция – Германия – 2:3

СЕГОДНЯ
16.20 Чехия – Австрия
16.20 Италия – Дания
20.20 Швеция – Великобритания
20.20 Швейцария – Казахстан

Время московское.

Кубок Стэнли-2022:  
самые результативные
Бомбардиры: Макдэвид (Эдмонтон) – 14 (4+10), Верхэге (Флорида) – 

12 (6+6), Маршан (Бостон) – 11 (4+7), Зибанежад (Рейнджерс) – 11 
(3+8), Гюнцель (Питтсбург) – 10 (8+2), Макар (Колорадо), Фокс (Рей-
нджерс) – 10 (3+7), Кросби (Питтсбург) – 10 (2+8), Э.Кейн – 9 (7+2), 
Драйзайтль (оба – Эдмонтон), Перрон (Сент-Луис) – 9 (5+4), Мэт-
тьюс (Торонто) – 9 (4+5)... 

Снайперы: Гюнцель – 8, КАПРИЗОВ (Миннесота), Э.Кейн – 7, Верхэ-
ге, Оши (Вашингтон) – 6, Драйзайтль, Крайдер (Рейнджерс), Мак-
киннон (Колорадо), О’Райлли, Перрон, ТАРАСЕНКО (все – Сент-Лу-
ис) – 5…

Ассистенты: Макдэвид – 10, Кросби, Зибанежад – 8, Деанджело (Ка-
ролина), Макар, Маршан, Фокс – 7, Верхэге, Годро (Калгари), КУ-
ЧЕРОВ (Тампа-Бэй), Марнер, Раст (Питтсбург), Слэйвин (Кароли-
на)  – 6…

Наши в плей-офф НХЛ: 16 мая
Игрок Клуб Матч О (Г+П) ИВ +/- Б

ВРАТАРЬ
Шестеркин Рейнджерс Питтсбург (д) – 4:3 ОТ 0 64.33 42/45 93,3

ЗАЩИТНИК
Задоров Калгари Даллас (д) – 3:2 ОТ 0 28.42 +1 2

НАПАДАЮЩИЕ
Панарин Рейнджерс Каролина (д) – 4:3 ОТ 1 (1+0) 23.42 +1 6
Гурьянов Даллас Калгари (г) – 2:3 ОТ 1 (1+0)  21.17 0 4
Малкин Питтсбург Рейнджерс (г) – 3:4 ОТ 0 16.39 0 1
Наместников Даллас Калгари (г) – 2:3 ОТ 0  9.52 0 1

Указаны набранные очки, игровое время, плюс/минус (сейвы/броски – для вратарей) и броски в створ (%ОБ – для вратарей).

Кубок Стэнли. 1/4 финала конференций
Восток

Флорида (1) – Вашингтон (8) – 4–2
Первый матч – 2:4, второй – 5:1, третий – 1:6 чет-

вертый – 3:2 ОТ, пятый – 5:3, шестой – 4:3 ОТ. 

Торонто (3) – Тампа-Бэй (5) – 3–4
Первый матч – 5:0, второй – 3:5, третий – 5:2, чет-

вертый – 3:7, пятый – 4:3, шестой – 3:4 ОТ, 
седьмой – 1:2. 

Каролина (2) – Бостон (6) – 4–3
Первый матч – 5:1, второй – 5:2, третий – 2:4, четвер-

тый – 2:5, пятый – 5:1, шестой – 2:5, седьмой – 3:2.  

Рейнджерс (4) – Питтсбург (7) – 4–3
Первый матч – 3:4 3 ОТ, второй – 5:2, третий – 4:7, 

четвертый – 2:7, пятый – 5:3, шестой – 5:3, 
седьмой – 4:3 ОТ.  

Запад

Колорадо (1) – Нэшвилл (8) – 4-0
Первый матч – 7:2, второй – 2:1, третий – 7:3, чет-

вертый – 5:3. 

Миннесота (2) – Сент-Луис (4) – 2–4
Первый матч – 0:4, второй – 6:2, третий – 5:1, чет-

вертый – 2:5, пятый – 2:5, шестой – 1:5.  

Калгари (3) – Даллас (7) – 4–3
Первый матч – 1:0, второй – 0:2, третий – 2:4, четвер-

тый – 4:1, пятый – 3:1, шестой – 2:4, седьмой – 3:2 ОТ.  

Эдмонтон (5) – Лос-Анджелес (6) – 4–3
Первый матч – 3:4, второй – 6:0, третий – 8:2, чет-

вертый – 0:4, пятый – 4:5 ОТ, шестой – 4:2, 
седьмой – 2:0.

1/2 финала конференций
Восток

Флорида (1) – Тампа-Бэй (5)
Первый матч – завтра, второй – 20 мая, третий – 

22 мая, четвертый – 24 мая.

Каролина (2) – Рейнджерс (4)
Первый матч – 19 мая, второй – 21 мая, третий – 

22 мая, четвертый – 25 мая.

Запад

Колорадо (1) – Сент-Луис (4)
Первый матч – завтра, второй – 20 мая, третий – 

22 мая, четвертый – 24 мая.

Эдмонтон (5) –Калгари (3)
Первый матч – 19 мая, второй – 21 мая, третий – 

23 мая, четвертый – 25 мая.

Группа А

 И В ВО ПО П Ш О
1. Канада 3 3 0 0 0 16–5 9
2. Швейцария 2 2 0 0 0 11–2 6
3. Германия 3 2 0 0 1 8–8 6
4. Дания 2 1 0 0 1 9–7 3
5. Франция 3 1 0 0 2 6–8 3
6. Словакия 3 1 0 0 2 6–9 3
7. Италия 2 0 0 0 2 3–11 0
8. Казахстан 2 0 0 0 2 2–11 0

Группа В

 И В ВО ПО П Ш О
1. Финляндия 3 3 0 0 0 11–2 9
2. Швеция 2 2 0 0 0 8–4 6
3. США 3 1 1 0 1 8–7 5
4. Чехия 2 1 0 0 1 8–6 3
5. Латвия 3 1 0 0 2 5–8 3
6. Норвегия 3 0 1 0 2 6–11 2
7. Австрия 2 0 0 1 1 3–6 1
8. Великобритания 2 0 0 1 1 4–9 1

Артемий проваливал серию, но все исправил
Российского лидера «Рейнджерс» уже начали критиковать североамериканские СМИ.  
В играх с «Каролиной» будет еще сложнее

Решающий гол Артемия Панари-
на в ворота «Питтсбурга» уже на-
всегда войдет в историю «Рейнд- 

жерс». Как минимум потому, что росси-
янин стал третьим игроком в истории 
нью-йоркского клуба, забившим в овер-
тайме 7-го матча серии, и попал в ком-
панию к Дереку Степану и Стефану Мат-
то.

Однако не покидает ощущение, что 
вторую половину зубодробительной 
битвы с «Пингвинз» Хлебушек прова-
лил. Если шведско-иранский снайпер 
Мика Зибанежад взял команду за шкир-
ку и повел ее за собой в шестом матче, 
а Игорь Шестеркин вообще перманент-
но был главным фактором, не позво-
лявшим развалиться команде Жерара 

Галлана, то разглядеть Панарина после 
классного старта первого раунда ста-
ло крайне сложно. Вот и у североамери-
канских журналистов уроженец Корки-
но наряду с привозным Джейкобом Тру-
бой стал чуть ли не самым критикуемым 
игроком «Рейнджерс».

Если Панарин и был заметен толь-
ко в первые 64 минуты седьмого матча, 
то только когда он делал что-то беспо-
лезное. В первом периоде он был в ка-
ком-то миноре, но это можно простить, 
поскольку Артемий здорово оборонял-
ся в потенциально опасной концовке 
20-минутки.

За что чаще всего доставалось «десят-
ке» с Бродвея? Например, за крайне слабую 
реализацию и банальное отсутствие голов. 

И дело тут даже не в функционале Панари-
на, в последние два сезона превративше-
гося в чистого диспетчера, зачастую ори-
ентированного на передачу, а не на бросок. 
Напротив, с абсолютным количеством бро-
сковых попыток у Артемия все в поряд-
ке – по этому показателю он вовсе первый 
в команде. Проблема в другом – из это-
го количества до ворот в серии с «Питтс- 
бургом» дошло только 46 процентов вы-
стрелов, и зачастую он сваливался на бро-
ски из не самых очевидных позиций.

При этом со своей основной задачей 
Панарин справлялся исправно и регу-
лярно кормил опасными передачами 
Райана Строума и Эндрю Коппа, кото-
рые благодаря ему вошли в тройку ли-
деров «Рейнджерс» по ожидаемым го-

лам (iXG) в серии. Но здесь претензии 
по реализации можно предъявлять толь-
ко его партнерам, с которыми он все ча-
ще задыхается.

В последнее время часто кажется, что 
два далеко не самых креативных канад-
ца не могут понять, как работает хок-
кейный IQ Панарина. И именно поэто-
му ему приходилось судорожно пытать-
ся создавать моменты самому себе, что 
вело к постоянному передерживанию 
шайбы и какому-то запредельному ко-
личеству грубых потерь.

Примечательно, что по итогам се-
ми матчей Артемий вовсе стал лиде-
ром «Рейнджерс» по числу обрезов (18). 
Да, этот показатель зачастую свидетель-
ствует о том, насколько часто игрок кон-

тролирует шайбу. Однако у того же Зиба-
нежада эта цифра оказалась в три раза 
меньше. Впрочем, куда важнее, что луч-
ший бомбардир «Рейнджерс» в регуляр-
ке допускает огромное количество ме-
нее явных потерь на полборта. В седь-
мом матче это слишком явно бросалось 
в глаза.

И если в рубке с «Пингвинами» огрехи 
лидеров «Синерубашечников» в итоге уда-
лось перекрыть классной игрой Шестер-
кина и горящими глазами вкупе с недю-
жинным характером, то проскочить с бо-
лее глубокой «Каролиной», у которой уже 
выработался «инстинкт убийцы», с преж-
ними проблемами не получится.

ИВАН БОГУН

С абсолютным 
количеством 
бросковых 
попыток 
у Артемия  
все в порядке – 
по этому 
показателю  
он вовсе 
первый 
в команде

В атаке – Артемий Панарин Reuters

ВЧЕРА
Рейнджерс – Питтсбург – 4:3 ОТ
Калгари – Даллас – 3:2 ОТ

ЗАВТРА
2.00 Флорида – Тампа-Бэй
4.30 Колорадо – Сент-Луис

Время московское.
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ЛЫЖИ ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

Победы 
на Олимпиадах 
больше  
не нужны?
Мнение обозревателя «СЭ» 
о взаимосвязи успехов 
на больших турнирах с уровнем 
развития спорта в стране

В прошлое воскресенье в столице состоялся 
традиционный Московский полумарафон. 
Старт не проводился два года из-за панде-

мии, при этом на него было продано рекордное 
количество слотов – 20 тысяч! Стоимость уча-
стия – 4–5 тысяч рублей. Но слоты закончились 
буквально за несколько дней. Накануне забега 
в соцсетях была масса сообщений с просьбами 
продать/передать свой слот, если вдруг вы пере-
думали бежать.

А теперь вдумайтесь: 20 тысяч (даже не участ-
ников, а зрителей) в Москве соберут считаные 
спортивные события. Ну, может быть, топовые 
матчи чемпионата страны по футболу, и то не 
факт. Притом что временные и финансовые за-
траты несопоставимы. Чтобы участвовать в полу-
марафоне, мало просто купить слот: нужно иметь 
подходящую экипировку, хотя бы несколько ме-
сяцев до старта регулярно тренироваться, тра-
тить на подготовку время, силы, деньги... Это со-
всем не то же самое, что купить билет в интерне-
те и полтора часа посидеть на трибуне.

Но полумарафон мегапопулярен, а на чемпи-
онатах страны почти по всем видам спорта – пу-
стые трибуны. Сложно себе представить, чтобы 
любые старты по легкой атлетике в Москве со-
брали хотя бы несколько тысяч зрителей. Даже 
при условии участия звезд вроде Марии Ласицке-
не или Сергея Шубенкова. Даже при бесплатных 
билетах. И если сравнить одно с другим – понят-
но, почему так происходит.

ЕСЛИ ЧЕМПИОНАТ ОФИЦИАЛЬНЫЙ – 
ОН СКУЧНЫЙ

Я была на семи Олимпийских играх, на зим-
них и летних чемпионатах мира по легкой атле-
тике, чемпионатах Европы и России... А в воскре-
сенье впервые в жизни приехала на соревнова-
ния в качестве участника, а не журналиста. Быть 
внутри – совершенно другой уровень ощущений, 
но речь не об этом.

Тысячи людей, которые бежали рядом со мной 
по трассе, действительно кайфовали. Шоу бара-
банщиков, креативные плакаты от болельщи-
ков, красивейшая трасса по московским набереж-
ным... Надпись на табло «Лужников» – «Осталось 
немного». Атмосфера была огонь. Даже речь дик-
тора по стадиону – совершенно другой уровень, 
если сравнивать с официальными чемпионатами.

Вот что мешает вместо скучного перечисле-
ния титулов лидера просто сказать: «Привет, ну 
ты как, готов?» Или поставить таких же барабан-
щиков рядом с сектором, где Ласицкене прыгает 
в высоту? Или после соревнований дать возмож-
ность всем желающим тоже попрыгать в сектор 
или яму с песком?

Если честно, креатива и драйва катастрофи-
чески недостает не только российским турнирам, 
но и международным. Почему-то до сих пор счи-
тается, что если чемпионат официальный, то там 
непременно должно быть все очень серьезно. Чи-
тай – скучно. Поэтому, кстати, топовые марафо-
ны в каком-нибудь Лондоне или Париже гораз-
до популярнее олимпийского. И обычные лю-
ди тратят немалые суммы на то, чтобы приехать 
в город, купить слот и пробежать. А вот поедут ли 
те же самые люди болеть на чемпионат мира? 
Большой вопрос.

НИКТО БОЛЬШЕ НЕ ХОЧЕТ 
ОРИЕНТИРОВАТЬСЯ НА КУМИРОВ

Считается, что одна из ключевых миссий про-
фессионального атлета – это вдохновлять. Вроде 
как люди видят невероятные рекорды, вдохнов-
ляются и потом либо сами начинают заниматься 
спортом, либо отдают туда своих детей. Вот толь-
ко это давно уже не работает.

Точнее, работает, но очень ограниченно 
и в немногих видах спорта. Например, в фигур-
ном катании, хоккее или в недавнем прошлом – 
теннисе. Хотя еще непонятно, чего там больше: 
вдохновения или бизнеса, когда спорт становит-
ся мощным социальным лифтом, а родители ин-
вестируют в ребенка в надежде, что впоследствии 
затраты многократно окупятся.

А в целом массовый спорт – это не про рекор-
ды, а про образ жизни. И для популяризации один 
такой пробег эффективнее любой олимпийской 
победы. Ведь у многих из этих 20 тысяч участни-
ков есть друзья и подруги, дети, родители... И на-
верняка они либо уже, либо в будущем – тоже бу-
дут бегать/плавать/крутить педали. В общем, де-
лать что-то, что дает им такую же энергию.

Все это, конечно, не значит, что профессио-
нальный спорт вообще не нужен. Нет, он суще-
ствует в любой стране. И даже Московский по-
лумарафон выиграли профессиональные лег-
коатлеты, иначе не бывает. Но идея в том, что 
прямой связи между результатами профессио-
налов и уровнем массового/любительского спор-
та больше нет.

Есть 20 тысяч проданных слотов в Москве – 
и при этом полная катастрофа в нашей профес-
сиональной легкой атлетике. Безумная волна по-
пулярности любительского триатлона – и пла-
чевные результаты в этом же виде спорта на 
профессиональном уровне. Регулярные победы 
России на Паралимпиадах – и ужасная ситуация 
с доступной средой в большинстве регионов.

Это просто две разные сферы жизни, люби-
тельский спорт и профессиональный. И с пер-
вым у нас пока получается куда лучше, чем со 
вторым.

НАТАЛЬЯ МАРЬЯНЧИК

Елена Вяльбе:  
«Давления со стороны FIS 
не чувствуем»

Давид и Голиаф разрушают стереотипы

Глава Федерации лыжных гонок России и другие представители нашей страны продолжают 
работу в международной федерации

Джон Изнер и Диего Шварцман вместе выступили в парном разряде 
и благодаря 40-сантиметровой разнице в росте стали героями соцсетей

Май – время подводить итоги зимнего се-
зона. Большие соревнования заканчи-
ваются, тренировочный процесс при-

останавливается, а спортсмены готовятся разъ-
ехаться по отпускам. Прошедший год был для 
них тяжелым – мир продолжал страдать от пан-
демии (по спортивной отрасли болезнь удари-
ла очень чувствительно), у зимников прошла 
Олимпиада в уникально строгих условиях, а за-
вершили сезон мы прекращением международ-
ных контактов с неясными перспективами на 
будущее. Обсудили позитивное и негативное по 
итогам 2021/22 года и в лыжных гонках Респу-
блики Татарстан. Согласно всероссийским рей-
тингам, это самый «лыжный» регион страны, 
что подчеркнул и визит на мероприятие главы 
ФЛГР Елены Вяльбе.

НА ОСОБОМ СЧЕТУ  
В ТАТАРСТАНЕ

Конгресс-центр «Корстон» в Казани – одно 
из самых респектабельных мест города. Вче-
ра здесь прошла отчетная конференция Феде-
рации лыжных гонок Республики Татарстан. 
Оценила любовь региона к своему виду спорта 
и президент Всероссийской федерации лыжных 
гонок. Елена Вяльбе посещает эту встречу уже не 
первый год, так и сейчас олимпийская чемпи-
онка одной из первых заходила в зал, встречая 
спешивших журналистов и спортсменов. Пред-
ставители прессы бежали не только на традици-
онный для таких случаев пресс-подход, но и для 
получения заслуженных наград. Среди отмечен-
ных изданий был и «СЭ».

«Острые вопросы задаешь, тонкие. Но пра-
вильные, молодец!» – шутя отметил в беседе 
с корреспондентом «СЭ» президент Федерации 
лыжных гонок РТ Ильшат Фардиев. Вопросы 
создает сама повестка дня. Совсем скоро прой-
дет конгресс Международной федерации лыж-
ных гонок (FIS), и всем хотелось бы услышать 
там позитивные новости. К тому же определен-
ный повод для оптимизма подоспел откуда не 
ждали – из Норвегии. Скандинавы с тревогой 
смотрят на нового главу организации 60-лет-
него бизнесмена из Швеции Йохана Элиаша. 
На конгрессе в Милане ему предстоят самые 
«демократические» выборы из возможных – 

без альтернативных кандидатов. Но беспоко-
ит норвежцев другое: Элиаш знаком со спон-
сорами в России, а значит, по логике сканди-
навов будет стараться вернуть нашу сборную 
на международную арену. К тому же у шведа 
режим авторитарной личной власти (по мне-
нию олимпийского чемпиона Вегарда Ульван-
га), а значит, он и Вяльбе может переизбрать 
в совет FIS...

РАБОЧАЯ ОБСТАНОВКА

Пока что прямых намеков на то, что опасе-
ния Норвегии оправдаются (на радость россий-
ской стороны), нет. Вяльбе четко определила, 
что на данный момент в повестке конгресса во-
просы, связанные с участием россиян в стартах 
под эгидой FIS, отсутствуют. «Пока эта тема ни-
где не поднималась, – сказала Елена Валерьев-
на. – Вот буквально на днях, 6 мая, был совет 

FIS. Эти вопросы не фигурировали нигде, так 
что трудно говорить что-то конкретное. В по-
вестке дня самого конгресса этого вопроса то-
же нет». При этом Елена Валерьевна в совет до 
сих пор входит, и, по ее словам, общие настро-
ения не только в федерации, но и в целом в со-
обществе лыжных гонок по всему миру русо-
фобскими не назвать. Контакты остаются, и их 
можно назвать конструктивными.

«У нас на самом деле очень рабочая обста-
новка, – отметила Вяльбе. – Как раньше обща-
лись, так и общаемся, работаем. Сейчас прохо-
дили практически все комитеты, у нас их шесть. 
Наши представители везде были. Никто нико-
му не задает вопросов, не выражает претензий. 
Мы между собой общаемся хорошо, на том же 
уровне, что и ранее. Поэтому давления не чув-
ствуем со стороны FIS или со стороны наших 
коллег из других федераций». А вопросов на-
пряженных много, в том числе и по планам 
планомерно развивать политику гендерного 
равенства. В стратегии с ней идет идея урав-
нять дистанции. Мужчины бегают 50 киломе-
тров, так, значит, и женщины должны! По край-
ней мере, в этом уверены лыжницы из Швеции, 
которых раскритиковала наша олимпийская 
чемпионка Наталья Непряева.

ВЕРА В ОЛИМПИАДУ В МИЛАНЕ 
ДЛЯ РОССИЯН

Резко против высказалась и Елена Вяльбе. 
«Я свое мнение по этому поводу уже высказыва-
ла, и не раз. То, что предлагают наши коллеги, – 
это утопия. Если понадобится еще раз где-то это 
отметить, то я еще раз скажу. Я свою позицию 
по этому поводу изменять не буду. Так что рос-
сийская сторона против», – сказала президент 
ФЛГР. Не забыла она дополнительно отметить 

и возможные инициативы, которые разреши-
ли бы допуск трансгендеров на соревнования. 
По крайней мере в женской категории. «Допуск 
разного рода людей, которые родились изна-
чально мужчинами, но им что-то там присни-
лось, и они теперь решили, что они женщины, – 
это неправильно, – считает Вяльбе. – Мы ведь та-
ким образом похороним женский спорт».

Награждением прессы дело не ограничилось. 
Отметили и лыжников, и их тренеров, и специ-
алистов сервиса. А также руководство федера-
ции, республики и города. В этом году сборная 
Республики Татарстан в пятый уже раз выигра-
ла общий зачет Кубка России, чемпионат стра-
ны и стала первой в рейтинге региональных фе-
дераций, составляемом Федерацией лыжных го-
нок России. Этот рейтинг оценивает не только 
конкретные результаты в спорте высших дости-
жений, но и развитие детского спорта, инфра-
структуры. За это Татарстан Вяльбе отметила от-
дельным образом. Программа по строительству 
модульных лыжных баз позволила обеспечить 
доступ к спорту почти всем уголкам республи-
ки, а в столице готовится к открытию большой 
лыжно-биатлонный комплекс международного 
класса. Российские соревнования по лыжам уже 
проходят в РТ, а с его появлением все ждут и ус-
ловный Кубок мира.

РУСТАМ ИМАМОВ 
Казань

Турнир «мастерс» в Риме запом-
нился полноценным возвраще-
нием Новака Джоковича после 

истории с депортацией из Австралии, 
его первым титулом в сезоне и 1000-й 
победой в карьере; камбэками Верони-
ки Кудерметовой и Анастасии Павлю-
ченковой в парном разряде и Онс Жа-
бер в одиночном и возвращением Да-
рьи Касаткиной в статус первой ракетки 
России. У мужчин же американец Джон 
Изнер и аргентинец Диего Шварцман 
дошли до финала в паре, проиграли там 
хорватам Николе Мектичу и Мате Пави-
чу, но запомнились огромной разницей 
в росте и мемами по всему интернету.

В ПОГОНЕ ЗА НОВЫМ 
ДОСТИЖЕНИЕМ

Изнер в этом году стал первым игро-
ком в истории, который дошел до фина-
ла «мастерсов» с тремя разными партне-
рами. В Индиан-Уэллс он победил вме-
сте с соотечественником Джеком Соком, 
в Майами взял титул с Хубертом Харка-
чем из Польши. В Италии повезло мень-
ше – американец проиграл, но все рав-
но запомнился на корте. Дело в том, что 
матчи он проводил с Диего Шварцма-
ном из Аргентины, чей рост составля-
ет 170 сантиметров. Сам же Джон – вы-
ше двух метров. Когда теннисисты сто-
ят рядом, то разница кажется огромной, 
а сама пара – комичной и несуразной. 
По факту же они хорошо подходят друг 
другу, миксуя технику и стиль. Напри-
мер, Изнер и Шварцман обыграли по 
ходу турнира экс-первых ракеток ми-
ра в парном разряде колумбийцев Хуа-
на-Себастьяна Кабаля и Роберта Фара.

Ребята даже придумали собствен-
ный хештег «Изнерман», получивший-
ся из сложения их фамилий. На одном 
из фото Джон и Диего держат в руках 

плакат, но головы Шварцмана не вид-
но из-за его небольшого роста.

В социальных сетях предлагают вы-
брать любимого супергероя – наряду 
с Бэтмэном и Супермэном в вариантах 
появился Изнерман. «Изнерман спасет 
мир», – пишут болельщики. Дуэт, запом-
нившийся разницей в росте, полюбился 
теннисным фанатам, и они ждут игро-
ков в том же составе на других турни-
рах. В Италии на трибунах зрители дол-
гое время скандировали сложенную фа-
милию спортсменов, а Диего Шварцман 
даже поднял стул и помахал им в возду-
хе, затем отправившись фотографиро-
ваться с публикой.

ЯЗЫКОВОЙ БАРЬЕР  
НИЧЕГО НЕ ЗНАЧИТ 

Журналист Рэнди Уолкер сказал, что, 
несмотря на проигрыш в финале, Изер 
и Шварцман вдохнули жизнь в парное 
соревнование на этой неделе в Риме. 
Он вместе с остальными фанатами на-
деется, что они поучаствуют в других 
турнирах. Некоторые вообще усматри-
вают в факте существования этого дуэ-
та несколько жизнеутверждающих по-
ложений: 1) страна рождения, языковой 
барьер и рост ничего не значат; 2) спорт 
разрушает все стереотипы.

Джона и Диего ждут не просто на ка-
ких-то рандомных турнирах, фанаты 
надеются, что любимчиков можно будет 
увидеть на следующем турнире «Боль-
шого шлема» – «Ролан Гарросе»: «Дай-
те людям того, чего они хотят... Изнер-
ман – навсегда!»

Изнер и Шварцман могли бы сра-
зу же выиграть свой первый титул, но 
растерялись в первом сете в финале. 
Матч гораздо более энергичнее нача-
ли хорваты. Зато во второй партии они 
взяли свое и стали первыми, кому уда-

лось взять хотя бы сет у Мектича и Па-
вича, хотя у соперников даже был мат-
чбол. Потом одного очка до победы не 
хватило уже Джону и Диего, когда счет 
на чемпионском тай-брейке был 10:9.

Изнер наверняка хотел выиграть 
третий турнир в парном разряде в этом 
году – до этого он победил в Индиан-
Уэл лсе и в Майами. А вот Шварцман ни-
когда здесь титулов не завоевывал, так 
что погоню за трофеем придется про-
должить – аргентинец уже пять раз про-
игрывал в финалах. Самое высокое ме-
сто в рейтинге у Джона – 22, а у Шварц-
мана – 39 (сейчас он и вовсе 307), так 
что можно и задуматься: а не продол-
жить ли выступать вместе? Изнер от-
лично подает, Шварцман быстро пе-
ремещается по корту, так что они мо-
гут хорошо дополнять друг друга. Оба 
опытные, сильные, хорошо бьют с ле-
та. Такое сотрудничество может при-
нести не только спортивную пользу, но 
и имиджевую – раз теннисистов всего за 
неделю так полюбили фанаты, за пару 
турниров узнаваемость еще вырастет. 
Вместе с ними могут прийти и попу-
лярность, и контракты, и многое другое.

Напомним, что Изнер также знаме-
нит рекордным по продолжительности 
матчем. В 2010 году на Уимблдоне он 
выиграл у француза Николя Маю со сче-
том 70:68 в пятом сете. Противостоя-
ние теннисистов длилось 11 часов пять 
минут, причем только пятый сет про-
должался восемь часов 11 минут. Сей-
час подобное невозможно – пятый сет 
играется по упрощенным правилам да-
же на консервативном Уимблдоне. При 
счете 6:6 в пятой партии теннисисты 
проводят дополнительный гейм до де-
сяти очков.

АНАСТАСИЯ ПЛЕТНЕВА

Допуск разного рода людей, которые родились 
изначально мужчинами, но им что-то там приснилось, 
и они теперь решили, что они женщины, – 
это неправильно.

Елена Вальбе

170  сантиметров составляет рост Шварцмана.  
Изнер – выше двух метров. Когда теннисисты 
стоят рядом, то разница кажется огромной, 
а сама пара – комичной и несуразной

Изнер отлично подает, Шварцман быстро 
перемещается по корту, так что они могут 
хорошо дополнять друг друга

Вот что мешает 
вместо скучного 
перечисления титулов 
лидера просто сказать: 
«Привет, ну ты как, 
готов?» Или поставить 
таких же барабанщиков 
рядом с сектором, 
где Ласицкене прыгает 
в высоту?

ТЕННИС

Гигант Джон Изнер и малыш Диего Шварцман AFP

В последние годы российские атлеты были фаворитами любого международного лыжного старта Дарья Исаева «СЭ»
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